

LA VOZ

DIARIO GRAFICO DE INFORMACION



DE LA CABALGATA DE LOS REYES MAGOS.—Los monarcas del Oriente en su visita a la Casa Central de Expósitos.—Fantástico y brillante aspecto que ofrecía la Cabalgata al desfilarse por el patio de la Casa Socorro Hospicio.

Pedro Lopez e hijos

APARTADO N.º 14 **BANQUEROS** TELÉFONO, N.º 34.—CORDOBA
Representantes depositarios de la Compañía Arrendataria de Tabacos.

Madres si quereis tener sanos a vuestros hijos dadles el **PURGANTE "1919"**

que lo toman como una golosina y solo cuesta 30 céntimos.
De venta en Farmacias y Droguerías.

GRAN TEATRO.— IDEAL CINEMA

Espectáculo preferido por el público selecto
Calefacción Central. Funciones para hoy viernes 7 de Enero de 1927
A las nueve y tres cuartos de la noche.—Cine y Varietés.—Reaparición de Bertini, el eminente imitador de estrellas.—Tres debuts: Carmelita Terán, canzonetista.—Esperanza Fernández, notable bailarina; Bertini, gran imitador de estrellas, que en todas partes se impone por su incomparable arte.—Episodios 13 y 14 de la emocionante serie El terror de los Viles.—Butacas, 2 pesetas; Anfiteatro, 0'75; Gradas, 0'30.

A las cinco y tres cuartos de la tarde.—Cinematógrafo, con asistencia de la orquesta completa del local.—Episodios 13 y 14 de la emocionante serie El Terror de los Viles y películas cómicas.—Butacas, 1 peseta; Anfiteatro, 0'40; Gradas, 0'20; medias entradas a 0'15.—La taquilla está abierta desde las dos de la tarde.

TEATRO DUQUE DE RIVAS.— ESPLÉNDIDA CALEFACCIÓN

Funciones para hoy 7 Enero de 1927
A las nueve y treinta de la noche.—Gran función de Cinematógrafo tomando parte el fin de fiesta, espectáculo Merceditas Cerós —Estreno del episodio 6 y repriss del 5 de la grandiosa serie El secreto de un tesoro.—Éxito de la bellísima bailarina Antonita Torres.—Éxito de la notable estrella Merceditas Serós, la artista predilecta de las señoras.—Precios: Butacas, 2 peseta; Gradas, 0'30.

A las seis y media de la tarde.—Cine popular.—Estreno del episodio 6 y repriss del 5 de la gran serie El secreto de un Tesoro, completando el programa graciosas películas cómicas.—Butacas, 0'50; Gradas, 0'15.

Muy pronto debut de la compañía de comedias de Irene Barroso-Linares Rivas, procedente de los teatros Centro y Latina de Madrid con el estreno de la comedia en tres actos de Enrique Suárez de la Deza, «Aventura».

Observaciones meteorológicas

Datos facilitados por la estación del Instituto correspondiente al día 6 de Enero.

En veinticuatro horas		
Temperat. m. al sol y al aire libre.		17'00
• a la sombra		13'00
• mínima		2'00
• media		7'50
Oscilación.		11'00
Agua de lluvia en milímetros.		0'00
Agua evaporada en milímetros		1'40
Observaciones a las siete de la mañana		
Altura barométrica en mm. a 0°.		754'50
Temperatura a la sombra		3'00
• de termómetro hmd.º		2'20
Tensión del vapor.		4'90
Humedad relativa.		86'00
Estado del cielo		Despejado
Dirección del viento		N E.
Fuerza		Ventolina
Recorrido en 24 horas		174'00

Horas de las Bibliotecas públicas

Biblioteca provincial
de 9 a 1 y media.

Popular
de 6 a 9 y 1/2 de la noche

Archivo municipal
de 6 a 9.

Biblioteca "Séneca"
de 9 a 12 y 1/2 y de 2 y 1/2 a 5

Anuncios económicos clasificados

Los anuncios de esta Sección satisfarán de una a cinco líneas. 50 céntimos por día. Cada línea que exceda de las cinco primeras, quince céntimos. Mínimo, dos inserciones. Por cada inserción se abonará también quince céntimos por impuesto del Timbre.

Arrendamientos

A treinta pesetas mensuales se alquilan magníficas cocheras independientes de nueva construcción, con agua y luz, a la espaldia del convento de San Cayetano.

Piso independiente.—Se arrienda desde el día uno muy amplio, alto, interior, en la casa Realejo, 66. Puede verse de 2 a 4 tarde, y tratar en el despacho de dicha casa.

Se arriendan hermosos garages para dos y para cinco coches, sitio céntrico.—Informarán, Osio 47.

Se arrienda un amplio local, propio para almacenes o industria, situado en la prolongación del paseo de la Victoria.

Automóviles

Se vende auto ómnibus, marca Dodge Gran Drocher, 20

plazas, estado nuevo. Razón: Gran Garage, frente a la Plaza de Toros.

Compras y ventas

Tripas saladas de vaca, ternera y cerdo.—Especias puras, molidas y en grano para matanzas.—Extenso surtido de conservas de pescados y anchoas Albo, para tapas de cerverías y tabernas, en laterio chico.—Almacén de Coloniales por mayor de José León. Plaza Colón, 36.—Antiguos Almacenes de la Palma.

Se venden plantones eucaliptus, en macetas de lata, desde 15 pesetas ciento; por millares consulten precios. Enrique Núñez, Dos-Hermanas (Sevilla).

Labradores.—¿Queréis aumentar vuestras cosechas y multiplicar vuestros capitales? Probar el abono Alcázar, fabricado a base de mantillos concentrados y lo conseguiréis siendo ésta la ocasión. Si no lo conocéis, preguntar por sus incomparables resultados a cualquiera de nuestros clientes. Es un fertilizante de gran fuerza que os proporcionará un cultivo intensivo jamás obtenido. Escribirnos hoy mismo haciéndonos un pedido, indicándonos la cla-

se de cultivo que desean hacer.—Fábrica de Abonos Alcázar y Compañía, S. L., Campo de la Verdad. Atillo número 18. Córdoba.—Depósito: Camino de Antequera número 10, en Málaga.

Champang para todos.—Sidra Champang a 2'10 y 2'25 botella. Chacolí Champang a 4'50. Champang Lumen, Dulce, Seco y Bruto, desde 7'50 a 10'75 botella. Botellas de tres cuartos de litro, con timbre comprendido.—Casa Pozo, Reioj, número 1. Teléfono, 100.

Garbanzos blancos, especiales para siembra, los preferidos después por los compradores; cebada para siembra superior, y habas legítimas de agnada para comer; maíz del país y maíz plata. Dirigirse José Delgado, Pretorio, número 3.

Patatas granadinas superiores (copo de nieve), se venden en los Almacenes de Ruano y Torres, Plaza de España. Precios en relación con la cantidad que se compre. Clase de cochura muy fina.

Traspasos

Por tener que ausentarse, se traspasa el establecimiento de bebidas sito en la calle Santa María de Gracia, 125.—En

la misma se hace almoneda de camas, mesas de noche e infinidad de cosas más; precios módicos.

Varios

Rótulos de esmalte.—De la acreditada fábrica La Es-maltadora Bilbaina. Se hacen en todos colores, formas y tamaños. Siempre brillantes, imborrables, nuevos y limpios. Para pedidos: Enrique de Obregón, sucesor de Serrano y Obregón, calle Ambrosio de Morales 10. Teléfono 212. Córdoba.

El Bloque «Limpiedra» limpia objetos de metal, madera, porcelana y esmalte, óxido y cardenillo, manchas de cucharillos, tijeras, martillos y pinzas; resiste al agua y al aceite.—De venta en las ferreterías y droguerías.—Representante en Córdoba y provincia: don Bartolomé Vázquez Sánchez.

Se admiten huéspedes y se arriendan habitaciones amuebladas. Argote, 4. Precio económico.

Si acaso ves a tu amigo que se rasca la cabeza, recomiéndale la Tecla y obrarás con fineza.

Informaciones de anoche

Sobre la reforma tributaria

VI.-El impuesto (continuación)

Impuesto progresivo e impuesto proporcional

No podremos detenernos mucho en esta cuestión, una de las más discutidas por los filósofos, financieros, políticos y economistas de todas las escuelas y de las más difíciles de la política tributaria, so pena de hacer interminable este trabajo que, por lo mismo que tratamos que sea de divulgación, ha de tener claridad, concisión y ser ajeno a todo lo que pueda significar complicaciones doctrinales que en esta cuestión de la Hacienda, abundan quizá más que en ninguna otra. Haremos, pues, tan solo un razonamiento que creemos convincente a favor del impuesto progresivo y seguidamente pasaremos a tratar de otras cuestiones.

Ante todo, fijémonos en lo que vamos a entender por impuesto progresivo. El impuesto absoluto es absurdo desde el momento en que dada una progresión continua, aritmética o geométrica, el impuesto, después de pocos grados, absorbe toda la renta, lo cual lo hace económicamente imposible puesto que serían inútiles los capitales poseídos, que solo valen en cuanto producen una renta. En cambio, el impuesto progresivo como tributo singular, realiza el ideal de la justicia tributaria porque cesa su imposibilidad económica y jurídica en tanto en cuanto no es a él solamente a quien se le reclama la íntegra formación de los ingresos públicos, sino que para ello concurre con otros impuestos reales y personales. (En el proyecto del ministro de Hacienda el impuesto progresivo aparece como singular, puesto que por sistema se tributa proporcionalmente y la progresión es una liquidación complementaria que se aplica sobre la renta global o suma de las rentas que son distintas por su origen.)

Nuestra labor se ha de reducir, pues, a averiguar si el impuesto natural es el proporcional o el progresivo, y tenemos aclarado este punto desde el momento en que «el sacrificio está en razón inversa de la renta». Para quien tiene una renta de 10.000 pesetas la detracción de 1.000 pesetas de impuesto no le obligará a renunciar a la satisfacción de ninguna necesidad absoluta; pero esto podrá ocurrir muy bien a quien teniendo un ingreso de 1.000 deba pagar 100 al Estado. (1)

(1) «Un impuesto del 10 por 100—escribe Sella—sobre todos, parecerá enteramente equitativo, porque pide una peseta a quien tiene diez y diez céntimos a quien tiene una. Pero si la única peseta del pobre está destinada a salvarlo del hambre y la décima del rico sirve para que vaya al teatro, lo que en ambos casos se llama peseta no tiene igual importancia y contribuir con una misma parte alícuota representa sacrificios radicalmente distintos.»

Por consiguiente, para lograr una igualdad subjetiva, es decir, relativa al sacrificio que el impuesto causa al ciudadano, es menester gravar la renta, no uniformemente, sino en razón progresiva. Porque la justicia tributaria, la uniformidad, no consiste en proporcionar el impuesto a la renta, sino a los consumos que la renta procura. En otros términos, es preciso gravar más duramente las necesidades ficticias que las naturales. Por eso J. B. Say escribía que «L'impôt progressif est le seul équitable», el único natural diremos nosotros, porque el impuesto proporcional no distingue en modo alguno lo necesario de lo superfluo y, por consiguiente, suprime toda igualdad en el sacrificio. (1) El impuesto progresivo tiende a hacer iguales por el sacrificio a los que son desiguales por la fortuna.

Todo lo dicho hasta ahora es solo como preámbulo para comprender el por qué de una reforma tributaria, de la que tan necesitados estábamos, y el alcance de ella. Las demás cuestiones (tributación directa e indirecta, discriminación y traslación del impuesto, fuentes de la imposición, etc.); las estudiaremos, en conjunción con el proyecto de reforma y la tributación vigente, a partir del próximo artículo, con objeto de no hacer demasiado pesado este trabajo, que ya va tomando proporciones alarmantes.

FEMENINAS

PARA VOSOTRAS

La lucha que venían sosteniendo los partidarios y partidarias del talle recto con las defensoras y defensores de la cintura natural, empieza a resolverse a favor de las últimas y últimos, aunque despacito, muy despacito, quizá más de lo que exige el buen sentido femenino, gravemente perjudicado por aquella moda tiránica y antiestética, que nos obligaba a andar convertidas en tubos de seda donde naufragaba la armonía de las reformas y se anulaba la simetría de la figura.

Los modelos que principian a verse de trajes entallados, tienen la cintura en su natural lugar. Las faldas son, por tanto, más acampanadas, y, siendo tan breves como hasta ahora, parecen más largas. Con ellas, las mujeres ganan un delicioso aspecto aññado de muñequitas arbitrarias, candorosas como pastorcillas de Nacimiento...

(1) El impuesto proporcional, dada esa doctrina, solo se ajustaría a la justicia en el caso en que gravase las rentas máximas; esto es, la riqueza destinada a satisfacer necesidades superfluas, cuya satisfacción implica, para contribuyentes diversamente ricos, sacrificios casi iguales.

¡Y ya toqué el tema obligado!... ¡Y yo que me proponía huir de él!... Pero la mujer propone y el calendario dispone... ¿Cómo huir de este atolladero en el que, incauta de mí, me he enredado?...

No me queda más remedio, lectoras, que me honrais si me leéis, que hablar alguna cosa de Navidad...

El Nacimiento, cuya instalación había llegado a hacerse cursi y anticuada cosa, asiste a un verdadero reflujo. En las casas aristocráticas de nuestra corte, las mamás y las hermanitas se preocupan mucho de solazar a Baby montando sobre cuatro tablas un tenderete de musgos, rocas de corcho; montañas de alma de trapos, pastores de barro cocido y casitas de cartón, sin olvidar el inevitable huelo cristalino... y cristalino de veras...

Los Nacimientos mecánicos abundan mucho, y los hay para todos los gustos y, ¡cómo no!, para todos los bolsillos. Sin embargo, tienen un no sé qué de ingenuidad; seductora los tablados a los que las mismas manos de la mujer de su casa, convertida estos días en artista improvisada, presta una vida ficticia y efímera con la cooperación, muchas veces, del nene mismo...

¡Qué lejos el candor de los tiempos que queremos simbolizar en el Nacimiento de los tiempos presentes y calamitosos! ¡Qué diferencia entre el nacimiento del Mesías y el nacimiento de este año veintisiete, que, según los astrólogos, está plagado de funestas probabilidades... guerras, revoluciones...

¿Se harán verdades las predicciones? Esperemos entonces cambios nuevos en nuestra indumentaria y en nuestras costumbres. La guerra europea introdujo el corte militar en las hechuras femeninas, y la guerra de Marruecos hizo que muchas damas elegantes y numerosas jovencitas frívolas dejaran los vestidos de sarao por el albo vestuario de enfermera... Porque, ya con las lágrimas que vertemos por los caídos, ya con la caridad de nuestra intervención piadosa en la retaguardia de los que se batían, también a las mujeres nos afecta el fuego de los cañones y el cruzar de las bayonetas... La guerra, en suma, que tan lejana nos parece de nosotras, cuando, superficialmente y por casualidad, hablamos de ella mientras tomamos el té, servido en bandejas de plata, sobre una mesita china, a la hora del crepúsculo...

Rosario Casa-Molina.

(Escrito expresamente para LA VOZ).

Garage de Bicicletas "Alcyón,"

Alquiler - Reparaciones

El más importante de la provincia

Se ruega a los aficionados a este deporte, visiten este acreditado taller, donde encontrarán un extenso surtido de bicicletas en alquiler de las célebres marcas Alcyón, Automoto, G. A. C., etc.

ESPECIALIDAD EN REPARACIONES
 Doce de Octubre, 10 :-: Córdoba

El día de Reyes

Se han celebrado varios actos con extraordinaria brillantez

La festividad religiosa.-Reunión de jefes y oficiales en el gobierno militar.-Obsequio a las clases de la guarnición.-En el Hospital de la Cruz Roja.-En el Comedor de Caridad.

Con motivo de la festividad del día no hubo información en los centros oficiales.

Las fuerzas de la guarnición vistieron de gala y en los edificios públicos ondeó el pabellón nacional.

Por otra parte el cielo se ha presentado despejado, radiante, y son muchas las familias que han aprovechado este hermoso día de sol para marchar a los pintorescos alrededores de la capital a comer el clásico «perol».

A la caída de la tarde los cafés y bares de la capital se encontraban completamente abarrotados de público.

Los teatros se han visto concurridísimos, predominando el elemento infantil en busca de los regalos que las empresas les ofrecieron con motivo de la festividad del día.

En la Catedral

Con gran esplendor celebróse la fiesta de la Epifanía.

El Crucero estuvo ocupado por infinidad de fieles.

Asistió el obispo de la diócesis doctor Pérez Muñoz.

La orquesta interpretó la misa en canto llano.

El canónigo magistral don Juan Eusebio Seco de Herrera, pronunció el sermón de Epifanía.

La función religiosa terminó a las once y media.

En otros templos

En las demás iglesias y conventos de la capital, celebróse la festividad del día con la solemnidad acostumbrada.

En algunos conventos, durante la misa de comunidad, se cantaron preciosos villancicos.

En el Gobierno militar

Se reúnen fraternalmente los jefes y oficiales de la guarnición

Invitados por el coronel del regimiento de infantería de la Reina don Ignacio Auñón Chacón, que por ausencia del general Sarabia desempeña interinamente el cargo de gobernador militar de esta plaza, se reunieron esta mañana en el Gobierno militar todos los jefes y oficiales de los distintos cuerpos de la guarnición, así como los de los Institutos de la guardia civil y carabineros y los jefes y oficiales que eventualmente se encuentran en esta capital, fuese cualquiera su destino.

La reunión tenía por objeto, como oportunamente anunciamos, tomar unas copas de Jerez y unas pastas en franca y cordial camaradería para estrechar más si es posible todavía, con motivo de la solemnidad de los Reyes, los lazos de unión existentes

entre los que visten el honroso uniforme del Ejército.

El acto resultó brillantísimo y se desenvolvió en un ambiente de simpática fraternidad.

El coronel Auñón hizo los honores a sus invitados, a los que obsequió con verdadera espléndidez.

Las conversaciones, animadísimas, se desarrollaron en un espíritu de patriotismo y se hicieron votos por la prosperidad de España, de la Real Familia, del Gobierno y del Ejército.

El coronel Auñón momentos antes de terminar la agradable fiesta, dió lectura del telegrama que a continuación reproducimos:

«Ministros Guerra y Marina a guarnición.

El día de la Pascua militar es ocasión apropiada para cambiar un saludo entre todas las guarniciones de España y Africa que deben elevarle al Rey, significando afirmación del patriotismo, fidelidad, unión y compañerismo que el Ejército y la Armada sienten como propulsor sano de sus virtudes militares y como disposición inquebrantable de su ánimo para el mantenimiento de la independencia y la paz pública de España.

Por su parte el Gobierno por nuestro conducto se une a este saludo y hace constar su satisfacción y orgullo por el brillante comportamiento de las fuerzas de Marruecos y disciplina, corrección y desvelo de las que guarnecen los territorios de la península e insulares y tripulan los barcos.

Que cada uno en los albores del año 1927 refuercen su espíritu ciudadano y militar y haga dedicación de sus mejores actos y pensamientos al esplendor, grandeza y prestigio de la gloriosa y amada Patria.»

La lectura del citado documento, atentamente escuchada por todos los asistentes a la reunión, fué muy favorablemente acogida y comentada.

El acto terminó cerca de la una de la tarde.

En el cuartel de la Victoria

Obsequio a las clases de la guarnición

Esta tarde, con motivo de la festividad de Reyes, se ha celebrado en el cuartel de la Victoria un lunch en obsequio de las clases de segunda categoría de la guarnición de Córdoba.

Fué presidido el acto, que resultó muy brillante, por el gobernador militar accidental y coronel del regimiento de la Reina don Ignacio Auñón, el comandante mayor de la plaza don Rafael Sánchez Gómez y

los capitanes-ayudantes de los respectivos cuerpos.

El acto se desenvolvió con la mayor cordialidad, poniéndose en él de relieve el patriotismo y la disciplina que distingue a los bizarros soldados españoles.

En el hospital de la Cruz Roja

Por primera vez, con motivo de la festividad del día y por iniciativa de la señora presidenta de la Junta local de asistencia del hospital de la Cruz Roja, se ha verificado, en el local del mismo, una interesante distribución de juguetes y ropas a los niños que en aquella Casa reciben o han recibido tratamiento médico.

La Junta de asistencias, auxiliada de varias señoras invitadas, de las religiosas asistentes y del Cuerpo médico de la institución, llevó a cabo el reparto, consistente en lotes completos de ropa, según la edad y el sexo de cada socorrido, pan, botellines de vino, cestos con dulces, naranjas y juguetes diversos, que la inagotable caridad de los particulares y del comercio de Córdoba puso a disposición de los organizadores.

Otra vez, como siempre, la nobilísima institución, creada con una tan fuerte emotividad internacional, ofrece aquí, como en cualquier apartado rincón del mundo, una muestra inexcusable de su universal valimiento.

Unas veces es el auxilio marcialmente organizado, atenuando rigores y calamidades de beligerantes; otras, en la paz de sus hospitales modelos, proporcionando a los cuerpos la salud y la vida nueva, y en el acto de hoy, incorporando a los recuerdos de la imaginación infantil, una visión inolvidable para lo futuro, que no siempre han de tener los hospitales la inevitable tristeza que le presta su nombre y su objeto, y en la fiesta de hoy entró a raudales la alegría y el optimismo, purificando aquellas salas y patios de pasadas angustias y dolores...

La Junta de asistencias, por boca de su digna presidenta la señora de Cruz Conde, alma y nervio de tan simpática fiesta, hace público su agradecimiento a cuantas personas han contribuido al feliz resultado de la idea realizada, muy especialmente a los señores comerciantes locales, cuyos nombres se publicarán oportunamente, que han cedido con tanto desinterés los objetos donados.

* * *

Organizado por la junta de damas de la Cruz Roja celebróse esta mañana, a las once y media, en el Dispensario una fiesta en honor de los niños que durante el pasado año recibieron asistencia en el benéfico establecimiento.

La fiesta consistió en el reparto de ropas, juguetes y dulces a los pequeñuelos.

Desde mucho antes de la hora señalada para el acto las inmediaciones del Dispensario se encontraban llenas de público y en aquél se hacían los preparativos para la fiesta.

En el segundo patio se había levantado un artístico árbol de Noel lleno de juguetes con destino a los niños.

A las once y media, como anteriormente

decimos, comenzó la distribución de objetos.

A la misma asistieron una florida representación de damas pertenecientes al benéfico instituto y bellísimas señoritas, que constituyeron la nota de color.

Vimos allí, entre otras, a las señoras de Cruz-Conde, de Villoslada Peichalup, marquesa de Santa Rosa, señoras de Sanz Noguer, de Vázquez y de Calzadilla.

Señoritas de Cruz Conde, de Villoslada, de Santa Rosa, de Porras y de Pérez Jiménez.

Entre los caballeros se encontraban don Pedro Barbudo y Suárez-Varela, don Pedro Villoslada y los doctores Bueno, Pérez Jiménez, Romaguera, Calzadilla, Maldonado, Barrios Guzmán (don Antonio) y Córdoba.

El acto resultó verdaderamente encantador, salpicado de escenas pintorescas, que sirvieron para patentizar, una vez más, la caridad de las organizadoras.

En la Cocina Económica y Comedor de Caridad

Costeada por don Manuel Enriquez Barrios, a las doce de esta mañana se sirvió a los pequeños que en gran número acudieron al Comedor de Caridad, situado en la calle de San Pablo, una bien condimentada paella con lomo.

Después los pequeños fueron obsequiados con dulces y juguetes.

El acto, que resultó simpatiquísimo, fué bendecido por el párroco del Salvador, don Francisco Navajas.

Bellas señoritas de nuestra aristocracia, presenciaron la comida, recibiendo muchas felicitaciones al señor Enriquez Barrios.

Desde Fuente Tójar

Una velada.--Con motivo de la festividad de año nuevo se celebró una brillantísima velada en el domicilio de la distinguida señora doña Adelina Pérez Alba.

El acto, que comenzó a las ocho de la noche, se prolongó hasta que el nuevo día comenzó a clarear.

Entre las numerosas personas que concurrieron a la agradabilísima fiesta, donde se dió cita lo más selecto de Fuente Tójar, recordamos a las señoras doña María M. Jiménez, doña Lucrecia Rosales de Gracia y doña Ignacia Calvo; las bellísimas señoritas Adelina Pérez Jiménez, Rosalía Sánchez Calvo, Conchita, Felisa y Carmen Pérez Rosales, Ascensión Ortiz Rosales, Pepita Ruiz Barca, Mariquita Pimentel Mate, Encarnación Sánchez y Mariquita Madrid.

Señores don Balbino Povedano Ruiz, don Antonio Sánchez González; don Francisco Ortiz Gan, don Francisco Calvo Briones, don Isidro y don Domingo Sánchez Calvo, don Agustín Sánchez González, don Francisco Matas Avalos, don Juan Cano Leque y don Francisco Fuentes Povedano.

El virtuoso del laúd y la bandurria don Marcelino Ruiz Barea dirigía el sexteto que interpretó durante la fiesta numerosas composiciones con insuperable maestría.

La concurrencia fué espléndidamente obsequiada por la señora Pérez Alba, que se desvivió por atender a todos los invitados.

—Corresponsal.

En la huerta de "Los Arcos"

El Colegio del Secretariado celebra su día con un clásico "perol"

En el día de hoy, y según anunciamos oportunamente en nuestra última edición, ha celebrado el Colegio del Secretariado local su día con un clásico «perol».

Para la celebración de éste y en un todo acorde con el espíritu clásico del mismo, se escogió la huerta de «Los Arcos», como escenario más apropiado, pleno del ambiente andalucista de nuestra incomparable sierra.

El tiempo magnífico y espléndido asocióse a la simpática fiesta del secretariado, contribuyendo notoriamente a prestar mayor realce y brillantez.

Próximamente a las doce de la mañana y tras previo traslado por distintos medios de locomoción, se hallaban en las estribaciones de la serranía cordobesa un grupo de secretarios e interventores provinciales y municipales, que llegados de distintos y apartados puntos de la provincia, se disponían a rendir, una vez más, culto a la amistad y compañerismo.

Entre los reunidos recordamos los siguientes: Don Filiberto López y López de Blas, presidente del Colegio y secretario de la Diputación provincial; don Juan Ferrer, secretario del Colegio; don Carlos Venegas, secretario del ayuntamiento de Doña Mencía; don José del Pino Navarro, secretario de Hornachuelos; don José Carretero, secretario de Córdoba; don José María Ciria, secretario de Benamejí; don Pedro María Cantero, secretario de El Carpio; don Enrique Molina de Pazos, interventor del Ayuntamiento de Córdoba; don Francisco Fernández Torres, secretario de Villafranca; don Antonio Rueda, secretario de Monturque; don Sebastián Romero, secretario de Montoro; don Modesto Mestanza, interventor de Bujalance; don Vicente Gutiérrez, secretario de Espiel; don Antonio Sena, interventor de Montoro; don Cristóbal Aguilar, interventor de Puente Genil; don Francisco Santiago Carnero, interventor de Lucena; don José Flor Carvajal, secretario de Puente Genil; don Antonio Galvez, secretario de La Carlota; don Manuel Plantas, secretario de La Victoria; don Juan Moreno, secretario de Villanueva de Córdoba; don Rafael Gómez, interventor de la Diputación; don Bartolomé Calzadilla, interventor de Villanueva; don Gregorio Sánchez, interventor de La Granjuela; don Angel Zafra, secretario de Montemayor; don Julio B. Muñoz, jefe de Pósitos, y don Antonio Aguilar Fuentes.

También estuvo presente en el acto una representación de la prensa local.

El «perol», espléndidamente servido por el «Restaurant Paco», se ajustó a la siguiente minuta: Entremeses variados, paella a la valenciana, merluza salsa mayonesa, solomillo de ternera a la financier; postres; vinos «Solera Carbonell», café, licores, champagne.

La más franca cordialidad reinó entre los comensales, registrándose la nota ingeniosa, sin provocar salida de tono alguna.

Una fiesta simpática en síntesis, de la

que guardarán grato recuerdo los que asistieron a la misma.

Los corresponsales gráficos impresionaron varias placas.

No cerraremos esta brevíssima crónica sin patentizar nuestro agradecimiento al señor López y López de Blas, alma del Colegio del Secretariado y presidente del mismo, por las atenciones que tuvo para con nosotros.

El "tiempo" que hizo hoy

Primavera en enero

De Poniente a Levante pasan por el Norte de Europa algunos núcleos de perturbación atmosférica, de pequeña importancia, que producen lluvias en Inglaterra principalmente.

Como consecuencia, el cielo de España se encuentra nuboso en las regiones cántabra y gallega. El buen tiempo se afianza y la ola de frío ha desaparecido totalmente, registrándose en la actualidad las mínimas de temperatura bastante más elevadas que las que son de rigor en esta estación y en esta época del año. Sigue dando la mínima de España Avila con un grado bajo cero, que ciertamente es bien poca cosa.

En cuanto a nuestra capital, pedir mejor tiempo que el que hemos disfrutado hoy, sería pedir gollerías. ¿Cabén más sol, más luz, más azul en el cielo, más brillante colorido que el que tuvo el día de hoy? ¿Cabo temperatura más benigna? El de hoy ha sido un día de primavera en pleno invierno.

El barómetro, muy firme, nos permite seguir pronosticando buen tiempo.

En la carretera del Brillante

Un niño atropellado por un auto

Próximamente a las cuatro de la tarde ha ocurrido en nuestra capital una sensible desgracia.

Cuando mayor era el tránsito por la carretera del Brillante surgió el suceso, que llevó la alarma a cuantos lo presenciaron.

Acompañado de su familia marchaba dando un paseo el niño de ocho años Juanito Ramírez Villanueva, hijo del procurador del mismo apellido.

El pequeño intentó cruzar la carretera, siendo alcanzado por el auto nº 10.254, de la matrícula de Madrid, el cual le causó lesiones.

Conducido rápidamente a la Casa de Socorro, los facultativos de guardia le apreciaron una herida contusa en el antebrazo derecho y otra en la rodilla derecha, con erosiones en diversas partes del cuerpo. Pronóstico leve.

Después de curado, pasó a su domicilio, Santa Clara, 2, dándose cuenta del hecho al juzgado correspondiente.

El conductor del auto presentóse en la Comisaría de Vigilancia.

El Metro vende los retazos de pañería sobrantes de la temporada muy baratos.

DE LA FARANDULA

La semana teatral en Madrid

Inocentada: Nos la dió García Alvarez en Apolo con su última producción «Los extremeños se comen», opereta ¡sin libro!! y con música del maestro Leo Full (Jacinto Guerrero).

Al público le desagradó la tomadura de pelo y no hubo tiros porque los intérpretes se comieron «Los extremeños» al cuarto de hora de empezarlos.

Lara.—«La mujer que necesito» es otra inocentada, pero aquí los inocentes no son los espectadores. Lo son Thuiller y López Hera, autores de la obra en cuestión.

Gracias a la corta duración de la inocentada de Apolo tuvimos tiempo para llegar a la misma tarde al estreno de «La mujer que necesito». Nos pareció flojísima y sosa. El público, bien humorado, rió.

Leocadia Alba estuvo en su lugar.

Opera.—En el teatro de la Zarzuela cantaron Pedro Lafuente y Franceschi la gran obra de Verdi, «Otelo».

Franceschi cantó muy bien. Pedro Lafuente se lució en grande.

Círculo de Bellas Artes.—Ramón Valle-Inclán sigue su campaña artística con éxito verdadero.

La labor del gran don Ramón, es, personalmente, magnífica. La compañía no está a la altura deseable.

El público acude en buen número al teatro del Círculo. Quizá muchos de los que van se aburren. Pero lo disimulan. Es bastante.

Eslava.—Loygorri y González Alvarez saltaron a escena con «Lacoma es un punto». ¿De baile?

La obra estrenada en Eslava es de una novedad sorprendente. Comienza por tener la originalidad de ostentar un título retrucanescos. ¿Qué nuevo, verdad? Sigue con la apología del «fresco». ¿Qué tipo tan poco explotado en el sainete castizo! Y concluye con otras innovaciones. Tan peregrinas todas como la señalada.

El público estuvo de acuerdo. Aplaudió. Autores a escena, etc., etc.

Cómico.—Los autores de «¡Charleston!» celebraron su beneficio. El segundo. Docientas representaciones.

Loreto y Chicote estrenaron «Los mozos bien». Comedia sin ningún alcance. Y sin adornos. Pero que encaja, por su factura, en el repertorio de Loreto y que ésta supo animar.

El argumento es de lo más insulso. Unas chicas «peras». Que se marchan a una población. Con el inevitable enamoramiento de los mozos. Que rivalizan en brutos. Luego van los novios ciudadanos a por las chicas. Y nada más.

Esta obra no tendrá el éxito de «¡Charleston!»

Juan de Bandujo.

(Servicio de la Central de Literatura).

Desde Fernán-Núñez

Una boda.—En la iglesia parroquial de esta villa se ha celebrado el enlace matrimonial de la simpática señorita Leonor Castillo Bonilla y el practicante de farmacia don Hernando Romero Moreno.

Fueron padrinos el farmacéutico don José Caballero Cabrera y su esposa doña Concepción Gómez Jiménez.

Terminada la ceremonia, los invitados pasaron a casa de la novia, donde fueron obsequiados espléndidamente.

Los nuevos esposos marcharon de viaje, del cual han regresado felizmente.

Les deseamos una interminable luna de miel.

Toma de dichos.—El día 1.º del actual y ante el cura párroco don Francisco balero Cobos, firmaron sus esponsales la bellísima y encantadora señorita Pepita Cassani Castilla y el culto profesor de instrucción primaria, don Juan José García Toro.

Avaloraron el acta, en calidad de testigos, el alcalde don Alvaro Cecilia Moreno, el juez don Francisco Gómez Torres, sargento de la guardia civil don Antonio Torres Ortega y oficial mayor del Ayuntamiento don Pedro Torres Villaiba.

Una vez firmado el contrato, los numerosos invitados fueron espléndidamente obsequiados.

Los señores de Cassani estuvieron deferentísimos con todos los convidados.

Después del ágape se organizó un gran baile en los altos del Círculo de Labradores que duró hasta la madrugada, reinando la agria y el buen humor durante el transcurso de la fiesta. Asistieron muchas muchachas bonitas, cuyos nombres omitimos por temor a olvidos involuntarios. De Montilla concurren el prestigioso odontólogo don Nicolás Hurtado y sus simpatísimas hijas y otros más, cuyos nombres ignoramos.

La boda ha quedado concertada para fecha próxima. Enhorabuena.

Nombramiento.—Por el pleno de este Ayuntamiento ha sido nombrado secretario interino del mismo, el culto abogado don Manuel Domínguez Cruz, perteneciente al cuerpo de secretarios y persona de relevantes dotes de talento y capacidad.

Deseamosle mucho acierto en el desempeño de su importante y laborioso cargo.

De teatro.—Con gran éxito viene actuando en nuestro teatro la compañía cómica-dramática Perla Martín-Valle, a cuyas artistas aplaude el público como justo homenaje a la fiel interpretación que vienen haciendo de todas las obras que representan.—Corresponsal.

4-1-27.

DE MADRID

Crónica financiera

El año concluyó sin novedad apreciable en la Bolsa de la Corte, y sin que se observaran otros efectos que una gran flojedad en todos los departamentos bursátiles y la desanimación consiguiente y explicable por lo atareados que todos, hasta los «bolsiferos», estamos en divertirnos lo posible durante este paréntesis pascual, para volver después a la lucha cotidiana con bríos nuevos.

Los fondos públicos reaccionaron en el curso de la semana, después de haber flaqueado al principio más de lo común. Subieron Tesoros y Amortizables, quedó a 68'65 la Deuda reguladora y hubo también mejora en los Exteriores. En este corro, pues, la semana ha sido bastante favorable.

Las acciones, en general, se manifiestan bastante firmes y en muchas de ellas se concreta más de día en día la tendencia al alza. La situación de los ferrocarriles es excelente, acercándose los Nortes a las 500 pesetas y rebasando los Mediodías las 450. Los Tranvías madrileños se colocaron a 91'7 (contado), y 92'25 (fin próximo). Los Metropolitanos finaron la semana ganando un entero.

Las acciones bancarias se cotizaron poco. Cedió ligeramente el Banco de España y el Hipotecario mantuvo en todo momento su firme cotización de 407. También se sostuvo el Rio de la Plata y progresó apreciablemente el Español de Crédito.

Los valores industriales grandemente mejorados, registraron el alza de las Felguerras, el progreso no tan considerable de las Azucareras y la defensa de Eléctricas y Tabacos.

Los Explosivos se cotizaron poco, y esto con pérdida.

El corro de obligaciones muy escaso de animación, apreciándose algún que otro avance aislado de ciertos papeles.

La moneda extranjera se cotiza en baja general. El franco francés, que había descendido a 26'15 al fin de la anterior semana, siguió perdiendo, llegando a pagarse a menos de 26. Inició luego una reacción, y tras ella otra baja, que continúa, habiendo cerrado a veintiseis céntimos, en pérdida de quince respecto a la del último día hábil de la hebdómada antecedente.

Las libras estuvieron ofrecidas, tendiendo a la baja y haciendo el balance semanal en pérdida de un céntimo. Al cerrar se pagaron oficialmente a 31'73.

Los dólares flaquean notoriamente y quedan a 6'53, notándose poco interés por adquirirlos.

Los francos belgas progresaron, no cotizándose a fin de semana. Las liras se defendieron rabiosamente, y los francos suizos y escudos portugueses se ofrecen con pérdida.

Esperemos ahora el nuevo año que, en Bolsa, ha de despejar muchas incógnitas.

Alfredo Baños,

(Servicio de la Central de Literatura.)

Hotel Niza - Málaga

Completa modernización, agua corriente fría y caliente, baños en todos los pisos y en la mayoría de las habitaciones; calefacción central, precios moderados.

(Mismos propietarios del Reina Victoria)

La correspondencia de LA VOZ debe dirigirse al Apartado de Correos número 2.

¿Quiere usted impresos bien hechos y económicos?

Visite la Imp. La Verdad

LIBRERÍA, 24 - TELÉFONO 383

El teatro por dentro

Un empresario modelo

Don Pedro Pulido era un empresario muy bruto.

—¿Sonreís porque esto de bruto se os antoja una redundancia, tratándose de un empresario?

No exageramos; los hay sobradamente inteligentes, y más de uno pudiera yo citar sin salir de la corte; por lo tanto, conviene dejar puntualizado que don Pedro Pulido era definitivamente bruto.

Un día le dijo la primera tiple:

—Mire usted, don Pedro, yo no puedo cantar con esta orquesta.

—¿Por qué?

—Porque está demasiado alta.

—¡Ah, eso lo arreglo yo enseguida! ¡Mañana mismo mando serrar todas las banquetas de los músicos!

**

Otro día, un maestro compositor muy popular y de muy buen humor, queriendo embromar al tal don Pedro, le llamó y le dijo:

—Oiga usted, Pulido, yo siento decirle que están abusando de usted.

—¿De mí...? ¿Quién?

—En la orquesta hay un músico que toca cuando le dá la gana.

—¿Quién es? ¡Le pateo las tripas!

—El del cornetín. Venga usted conmigo y fíjese.

Efectivamente; en aquel momento tocaba la orquesta; pero el profesor encargado del cornetín estaba ocioso por la sencilla razón de que tenía en su papel cuarenta y tantos compases de espera y, claro, no tocaba.

El autor, mostrándole el músico a Pulido, le dijo:

—¡Ahí tiene usted al sinvergüenza sin tocar...!

A don Pedro le faltó tiempo para arrojar-se sobre el pobre músico, gritando:

—¡Granuja...! ¡Canalia! ¡Yo pago para que toque todo el mundo! ¡¡A la calle inmediatamente!!

**

Otra noche se hallaban reunidos en el *saloncillo* del teatro actores, autores y el empresario modelo. Se hablaba de Calderón de la Barca y de sus obras.

Uno de los tertulios dijo:

—¡Qué gran cerebro era Calderón! ¡Lástima grande! ¡Hombres así no deberían morir nunca!

Oyólo don Pedro Pulido y exclamó:

—Ah, pero ¿Calderón ha muerto?... ¡Pues ni siquiera sabía que estuviese enfermo!

**

Pasado un rato, el suficiente para saborear el rabuzno de Pulido, interpeló un tertulio:

—Diga usted, don Pedro, me han dicho que la tiple que debuta mañana es bastante buena.

—¡Superior!

—Pero dicen también que es muy cara.

—Lo es, mas no me importa; prefiero pagar caro un buen artista, antes que contratar por ahí a cualquier medianería.

—Bien, pero...

—Nada, nada; yo sé bien lo que me trai-

go entre manos y por esta vez estoy seguro de haber hecho una verdadera *inquisición*.

Adquisición quería decir el bueno de don Pedro.

**

Los lunes, según costumbre, en casi todos los teatros, desde luengos tiempos, pagaba a toda la compañía los haberes de la semana.

Un martes entró un actor en contaduría.

—Don Pedro—dijo el actor—¿me hace usted el favor de darme diez pesetas?

—¡Imposible! Ya sabe usted que he suprimido los anticipos.

—Pero si es un compromiso del momento.

—¡Nada, ni un céntimo! El cómico que cobrando el lunes pide dinero el martes...; tiene hecha su *apoplegia*.

**

Un autor llevó a don Pedro una zarzuela que éste admitió, no porque la obra fuese buena ni mala, pues de esto el empresario, como tal, no sabía ni media palabra, sino porque el autor era de los llamados *de firma*.

La obra se titulaba «El amor filial» o «La pierna de palo».

Cuando la obra llevaba algunos ensayos, Pulido decidió anunciarla al pie de los carteles, y él mismo hizo el original para la imprenta.

Al día siguiente decían los anuncios:

«Próximamente estreno del sainete «El amor de palo o La pierna filial».

**

Don Pedro Pulido tenía un pleito por cuestión de una herencia y lo perdió. Le aconsejaron apelar; apeló, y la causa entró en el período de sobreseimiento.

—¿Qué, don Pedro?—le preguntaron—¿y ese célebre pleito, cómo va? ¿se gana o se pierde?

—Primero lo perdí, pero ahora lo ganaré.

—¿Cómo es eso?

—Porque ahora la causa ha sido *sobreasada*.

**

No acabaríamos nunca de referir cosas del tal Pulido, el cual, y pese a toda lógica, ganaba con su teatro mucho dinero.

Todo lo dicho de él y algo más que me callo, es rigurosamente cierto, excepción hecha del nombre, pues no se llamaba Pulido; pero esta ligera variación no descompone el tipo.

Creo que con lo apuntado, queda suficientemente demostrada la cantidad de *substancia gris* del empresario modelo.

Y allá va la última:

—Señor Pulido, ¿conoce usted «El Barbero de Sevilla»?

—No, señor; me afeito solo.

[Enrique Povedano.

(Escrito expresamente para LA VOZ).

Por algo será ver la casa del Metro y sus sucursales, tan concurridas de compradores.

"BOLETIN OFICIAL"

Este periódico oficial inserta en su último número las siguientes disposiciones:

Edicto del gobierno civil notificando que por don Tomás González y Martínez, vecino de Pueblonuevo del Terrible, y en nombre y representación de la Sociedad Eléctrica Candelaria de Peñarroya, se ha solicitado autorización para tender una línea aérea de conducción de energía eléctrica de alta tensión de la Sub-estación existente en el barrio de la Estación de Peñarroya a El Hoyo, Doña Rama y La Posadilla, con el exclusivo objeto de abastecer de fluido eléctrico con destino a alumbrado, a las mencionadas aldeas.

Circular del mismo centro, autorizando al vecino de Priego don José Lozano López, para colocar preparados de estricnina en los terrenos de la dehesa y cortijo denominados «Navazuelo», sito en los términos municipales de Carcabuey, Luque y Zuheros, con objeto de destruir los animales dañinos que allí existen.

La Administración principal de Correos anuncia que el 19 del próximo, se verificará la subasta del servicio de conducción del correo en carruaje de cuatro ruedas y tracción de sangre, entre la estación de Montilla y la oficina del Ramo en Buena, sirviendo a Montilla, Espejo y Castró del Río.

La Audiencia provincial anuncia que el Tribunal provincial de lo contencioso-administrativo ha acordado admitir el recurso incoado por el letrado don Rafael Mir de las Heras en nombre de don Manuel Vera Fernández, contra acuerdo de la Comisión municipal permanente de Belmez, por el que se le declaró cesante en el desempeño de la plaza de médico titular.

Si desea

comprar bueno y barato, en las Bodegas y Destilerías de Cruz Conde

encontrará clases inmejorables a

Precios económicos.

COÑACS destilados de Vinos de Moriles, de 2'85 pesetas litro.

AGUARDIENTES secos y dulces, destilación especial, desde 1'70 ptas. litro.

PONCHE, ROM JAMAICA SUPERIOR, SINEBRA, OJÉN.

Vinos de ~~Castilla~~ y Moriles de la propia cosecha, secos y dulces y para Congregar, a precios de competencia.

Vinagres de yema, a treinta y cinco céntimos litro.

En el Despacho de la Bodega, Fray Luis de Granada, se vende desde un litro en adelante.

SE SIRVE A DOMICILIO

Teléfono, 663.

Miguel Velasco Ruiz

ESPECIALISTA

Pulmón y corazón :- Electro-radiólogo

CONSULTA DE 11 A 1 Y DE 2 A 5

Braulio Laportilla, 4, bajo, izquierda.-Tfo. 880.

Compañía Telefónica Nacional de España



Mapa que sirvió como itinerario durante la Demostración de Larga Distancia, a todos los asistentes al acto de la inauguración del teléfono automático en Madrid.

Los cuadrillos que figuran en las capitales que atraviesa el circuito utilizado simulando los repetidores se iluminaban, a medida que se comunicaba con cada una de ellas, para recorrer en sus cuatro puntos a España en unos minutos, merced a esta línea telefónica de 3.600 kilómetros, la mayor de Europa, y cuya longitud equivale a la distancia que media entre MADRID-MOSCOU.

Instrucción pública

Escuelas vacantes

Se hallan vacantes y deben ser provistas por concurso de traslado las siguientes escuelas:

Córdoba.—El Esparragal (Priego), unitaria, maestro, 928 habitantes.

Guipúzcoa.—Orendain, mixta, maestra, 497 habitantes.

Sevilla.—Castilblanco de los Arroyos, unitaria número 1, 3.511 habitantes.

Valladolid. Villabáñez, unitaria, maestro, 957 habitantes.

Almibar de Azahar

de la antigua Confitería Suiza, latas de uno y dos kilogramos, se venden en el Hotel Regina.

Noticias locales

El Colegio Matronal

El Colegio Matronal de Córdoba y su provincia ha señalado como cuota mínima desde 1.º de Enero de 1927 la de 15 pesetas.

Se ruega a las señoras comadronas de la provincia su pronta colegiación.

Opositores con plaza

En las últimas oposiciones al cuerpo de auxiliares de vigilancia han sido aprobados, tras brillantes ejercicios, los sargentos de artillería don Epifanio Ramos Cañadilla y don Eduardo Boria Mestre.

Nuestra enhorabuena a los pundonorosos militares.

Rafael Castellano

Especialista en enfermedades del pulmón y corazón.—Consulta de once a una.—Plaza del Angel sin número (San Hipólito).—Teléfono número 667.

La banda municipal

El concierto de esta mañana en los jardines

De once y media a una y media, se ha celebrado esta mañana en los Jardines de la Agricultura el concierto por la banda municipal, cuyo programa anunciamos oportunamente.

La esplendidez del día contribuyó a que el hermoso paraje se viera concurridísimo, especialmente a la salida de misa de doce en San Nicolás, hora en que la animación subió de punto, revistiendo caracteres de extraordinario.

La banda municipal, tan acertadamente dirigida por el maestro Gómez Camarero, ejecutó con admirable perfección las piezas del concierto, siendo muy aplaudida al final de cada una de ellas.

El teléfono de **La Voz** es el 235

Información telefónica

La festividad de los Reyes Magos en Palacio

El Rey hizo la ofrenda tradicional de tres cálices de oro en la fiesta de esta mañana.- La Reina preside un reparto de juguetes a los niños de Carabanchel.-Primo de Rivera despachó con los ministros de Gracia y Justicia e Instrucción Pública.-Mañana se reunirá la asociación Francisco de Vitoria.-El nuevo director general de comercio.-"A B C" y "El Debate" se ocupan del descanso dominical de la prensa.-Partido de campeonato de fútbol.-Un artístico regalo para Primo de Rivera.-Otras noticias.

(De nuestro redactor-corresponsal señor Alarcón.)

De Madrid

Madrid 6, de las 15 a las 19 t.

La mañana en Palacio

Se celebra la tradicional capilla pública de la fiesta de Reyes

A las once de esta mañana, con el ceremonial acostumbrado, se verificó en la capilla del Real Palacio la función religiosa de la Epifanía.

Asistieron al acto, con los Reyes, los grandes de España, gentiles hombres y numerosas damas.

El Rey vestía uniforme de infantería con el Toisón de Oro, la venera de las cuatro órdenes militares y la banda roja del Mérito militar.

Dicho uniforme, terminada la ceremonia religiosa, fué enviado en un coche de París al duque de Híjar, que por ser también conde de Rivadeo le corresponde tradicionalmente.

La Reina doña Victoria vestía traje blanco, llevando collar de perlas y diadema de brillantes, y la infanta doña Isabel vestía traje gris.

Ofició en la misa el Patriarca de las Indias y tocó diversas composiciones religiosas la capilla musical de Palacio y la banda de Alabarderos.

El Rey hizo la tradicional ofrenda de tres cálices de oro, con incienso, oro y mirra.

La comitiva regresó a las habitaciones por el mismo orden que a la llegada a la capilla, siendo presenciado su paso por numeroso público.

Se suspende la anunciada recepción

Se ha suspendido la recepción militar anunciada para esta tarde en Palacio, para que el Rey pueda asistir al descubrimiento del monumento conmemorativo del desembarco en Alhucemas, acto que tendrá lugar a las cinco, en el ministerio de la Guerra.

A dicho acto asistirán el general Primo de Rivera, los ministros de la Guerra y de Marina y otras personalidades.

Visiten la casa del Metro y notarán las ventajas que anuncia.

La Reina Victoria preside un reparto de juguetes

Esta mañana la Reina doña Victoria, acompañada de la duquesa de San Carlos, estuvo presidiendo en el Hospital de San José y Santa Adela, el reparto de juguetes a los niños de las escuelas públicas de la barriada de Cuatro Caminos.

La Soberana permaneció en la fiesta hasta la una, en que regresó a Palacio.

En los ministerios

El despacho del presidente

A pesar de la festividad del día el general Primo de Rivera estuvo en su despacho del ministerio de la Guerra, conferenciando con los ministros de Gracia y Justicia e Instrucción pública señores Ponte y Callejo de la Cuesta.

Después el presidente recibió la visita del director general de Abastos señor Bahamonde y director general de la Acción Social Agraria.

También despachó con el vicepresidente del Consejo de la Economía Nacional señor Castedo y con el oficial mayor de la presidencia.

Una comisión de marinos presidida por Domine entrega al presidente un artístico regalo

Esta mañana estuvieron en el ministerio de la Guerra el señor Domine y una comisión de marinos, contramaestres y maquinistas, de la compañía Transmediterránea, haciendo entrega al presidente, general Primo de Rivera, de un artístico regalo.

Este ha sido con motivo de la fiesta de Reyes, y se trata de un barco en miniatura que navega cerca de las rocas, confeccionado con algas y flores marítimas.

Debajo lleva la siguiente inscripción: 8-9-1925. ¡Viva España!

Con este trabajo, muy artístico, se conmemora el desembarco de nuestras fuerzas en Alhucemas.

El barco mide metro y medio por uno de ancho y otro de altura.

Primo de Rivera agradeció mucho el obsequio, tanto por lo artístico como por su recuerdo.

La Asociación Francisco de Vitoria

Mañana se reunirá en el ministerio de Estado la ponencia de la Asociación de juristas Francisco de Vitoria encargada de

redactar el anteproyecto de convenio de derecho internacional privado de navegación aérea ibero-americana.

Mañana se posesionará el nuevo director general de Comercio

El nuevo director general de Comercio y Seguros, don César de Madariaga, se posesionará mañana de su cargo en el ministerio de Estado.

Llegan a Méjico los delegados españoles encargados de las reclamaciones

En el ministerio de Estado se ha recibido una nota de la legación de Méjico dando cuenta de haber llegado a dicha república los miembros de la comisión mixta encargada de resolver las reclamaciones y perjuicios ocasionados a los españoles en sus propiedades.

Dicha comisión está integrada por los señores Bernabeu y Tabernas, los cuales han sido recibidos por el presidente de Méjico, general Calles.

"A B C" mantiene sus puntos de vista en lo relativo al descanso

Este periódico contesta hoy a cuantos diarios le aludían ayer con motivo del pleito motivado por el descanso dominical de la prensa.

Dice el citado periódico que el descanso dominical para la prensa no existe, y que con la causa que sostiene está toda la opinión pública.

Manifiesta que algún periódico ha deslizado la palabra codicia en su actitud y dice que es preciso rectificar ese concepto, porque en todo momento ha dado prueba de honradez y de cordura.

Termina diciendo que para evitar el que se le acusara de desleal avisó con ocho días de anticipación la resolución tomada, pero que con motivo de la Real orden publicada por el Gobierno se vé obligado a demorar sus proyectos por ahora.

"El Debate" elogia al Gobierno por su disposición sobre el descanso dominical de la prensa

El periódico «El Debate» publica hoy un artículo aprobando la actitud del Gobierno con referencia a la Real orden sobre el descanso dominical de la prensa.

Añade que el Gobierno puede sentirse orgulloso de haber llevado el asunto con gran tacto y serenidad de juicio.

Dice que así se gobierna y así se educa, porque gobernar es en la mayoría de las ocasiones educar.

Manifiesta que los periodistas, con la nueva disposición, tienen asegurado el descanso dominical.

Más detalles de un suicidio

Durante la madrugada se arrojó por un balcón a la calle una mujer llamada Benita Martínez, que vivía en la calle de Santa Isabel número 43, con su marido Vicente Cebrán.

La mujer sufrió tan graves heridas que falleció poco después de ocurrido el hecho.

Según parece, la causa del suicidio ha sido por la precaria situación que atravesaba.

El marido era repartidor de periódicos.

Disposiciones de la "Gaceta"

Este diario oficial publica una Real orden de la Presidencia relativa al contrato efectuado con la sociedad del Africa Occidental, para el servicio de comunicaciones con nuestras posesiones del Golfo de Guinea.

Circulación restablecida

Ha quedado restablecida la circulación en la línea férrea de Madrid a Segovia, que a causa de un desprendimiento de tierras estaba interrumpida entre las estaciones de Otero y El Espinar.

Partido de campeonato de fútbol

Se ha celebrado en el campo del primero un partido de campeonato de fútbol entre los primeros equipos del Racing y el Athletic Madrileño.

Dada la festividad del día, el campo se vió abarrotado de público.

El Racing hizo mejor juego que su contrario, venciendo por el elevado score de cuatro goles a uno.

El público salió disgustado de la sosería de los «athléticos» que no hicieron nada en toda la tarde.

Se verifica con gran solemnidad el acto de descubrir el monumento conmemorativo del desembarco en Alhucemas

Como estaba anunciado, esta tarde, a las cinco y media se ha celebrado en el patio del ministerio de la Guerra el acto de descubrir el monumento que el marqués de Foronda ha regalado, conmemorativo del glorioso desembarco en Alhucemas.

Al acto asistieron el Rey, que iba acompañado del infante don Fernando y del mayordomo mayor de palacio duque de Miranda, el general Primo de Rivera, el alto comisario de España en Marruecos general Sanjurjo, con su jefe de Estado Mayor general Godet; ministros de la Guerra, Gobernación y Marina, jefes de Sección del ministerio de la Guerra, representantes de todos los cuerpos de la guarnición y de la Marina de guerra y mercante, jefes y oficiales heridos y convalecientes de la campaña de Africa y clases y soldados.

Presidió el acto el Rey, que tenía a su derecha e izquierda, respectivamente, al infante don Fernando, al general Primo de Rivera, general Sanjurjo y ministros de la Gobernación, Guerra y Marina.

El general Primo de Rivera, muy emocionado, pronunció un discurso, diciendo que le cabía la satisfacción de decir que el marqués de Foronda, ageno por completo a la gran familia militar, por atender a otras ocupaciones sociales, había querido dar una prueba de la simpatía que siente por aquella y por la unidad de la Patria.

Dijo que el legado del monumento representaba una fecha histórica, ya que también se celebraba el acto de colocarle las insignias de la gran cruz laureada de San Fernando, que le han sido costeadas por suscripción entre los jefes y oficiales.

El general Sanjurjo habló seguidamente, diciendo que las insignias regaladas al general Primo de Rivera surgió por iniciativa de la oficialidad de Africa y son las terceras que ostenta de aquella orden.

A continuación, el Monarca descubrió el monumento, que es una preciosa escultura de gran talla.

Terminado el acto, los invitados pasaron al despacho del presidente, en donde se celebró una recepción, desfilando ante el Rey y el general Primo de Rivera todos los oficiales, clases y soldados que habían asistido al acto.

El Monarca conversó con algunos de los que habían tomado parte en el glorioso desembarco de Alhucemas, haciendo diversas preguntas.

También conversó el Rey con varias clases del ejército.

A continuación todos los invitados fueron obsequiados con un «lunch» espléndido.

Después continuaron reunidos con el Rey, en el ministerio de la Guerra, el general Primo de Rivera, los ministros que habían acudido al acto y el general Sanjurjo.

De Marruecos

La pasarela sobre el Muluya

Melilla 6.—Se han reanudado las obras para la construcción de la pasarela sobre el Muluya.

Con tal motivo han celebrado diversas reuniones los ingenieros españoles y franceses, que van de acuerdo en dicha construcción.

Ha sido modificado el proyecto primitivo para la pasarela, y en virtud de tal modificación la obra será de mucho mayor consistencia.

De provincias

LA CORUÑA

Un viajero herido por un cobrador

La Coruña 6.—En un tranvía uno de los inspectores de servicio llamó la atención del cobrador Celestino Landrades porque una señora anciana no había satisfecho el billete.

Cuando el cobrador exigía a la señora el pago del billete, un viajero llamado Antonio Rodríguez se opuso a ello, trabándose

entre viajero y empleado una violenta discusión.

Al llegar el tranvía a la estación de Carballo, Rodríguez trató de agredir al cobrador, pero éste sacó una navaja y le dió varios golpes, causándole dos heridas graves, Celestino fué detenido poco después por la policía.

SAN SEBASTIAN

Los estragos de la gripe en Francia

Tolosa 6.—La gripe está haciendo grandes estragos en el Mediodía de Francia.

En Montpellier, población de más de cien mil habitantes, se ha dado el caso de que en un solo día se registraron 32 defunciones ocasionadas por dicha enfermedad.

ZARAGOZA

Imposición de una cruz

Zaragoza 6.—En el Hospital provincial se ha verificado el acto de imponer la cruz de Beneficencia a Sor Isabel, hermana de la Orden de Religiosas de Santa Ana, a la cual pertenece, las que actualmente prestan servicios en el mencionado establecimiento.

Sor Isabel tiene 84 años de edad y se halla en cama.

Desde hace 63 años pertenece a la orden citada y lleva 33 años en el hospital.

Pedida al arzobispo la necesaria autorización; hoy se celebró dicho acto, presidido por el vicepresidente de la Diputación provincial.

Sor Isabel dió las gracias con emocionadas frases.

Elixir Estomacal
de SAIZ DE CARLOS

Tonifica, ayuda a las digestiones y abre el apetito, curando las enfermedades del ESTÓMAGO e INTESTINOS

DOLOR DE ESTÓMAGO
DISPEPSIA
ACEDÍAS Y VÓMITOS
INAPETENCIA
DIARREAS EN NIÑOS
y Adultos que, a veces, alternan con
DILATACIÓN Y ÚLCERA
del Estómago
DISENTERIA

Muy usado contra las diarreas de los niños, incluso en la época del DESTETE y DENUCION.

33 AÑOS DE ÉXITOS CONSTANTES
Ensáyese una botella y se notará pronto que el enfermo como más, digiere mejor y se nutre, curándose de seguir con su uso.
5 pesetas botella, con medicación por unos 8 días

Venta: Sarrailh, 30, Farmacia, **ALORID** y principales del mundo

A nuestros colaboradores espontáneos

Advertimos a nuestros colaboradores espontáneos que es criterio de LA VOZ no publicar ningún artículo que se nos envíe bajo seudónimo por bien escrito e interesante que nos parezca.

Informaciones de hoy 7

De actualidad

Un sabio español que desaparece JULIO CEJADOR

Aragonés de nacimiento, filósofo por vocación, primero jesuita; después capellán suelto, luego clérigo poco menos que secularizado, más tarde profesor por oposición y siempre escritor científico, Cejador ha destacado, sobre el fondo gris de la incuria cultural del siglo XX español, el relieve de una personalidad intelectual fuerte, sana, laboriosa y fecunda. Cejador fué, como autor, un polígrafo, y, en calidad de tal, escribió sobre materias diferentes; pero en la filología o ciencia del lenguaje hay que conocer la disciplina especial en que el talento universal de Cejador dió óptimos frutos. Aquella también en que se manifestó como constructor de una fábrica magnífica de arquitectura espiritual.

El primer libro publicado por Cejador se intitula «El lenguaje», obra de no mucha extensión, pero de mucha erudición y doctrina. Maciza y compacta en su factura, nutrida de datos originales, repleta de acertadas e ingeniosas reflexiones, hecha con familiar dominio de la fonética, de la morfología y de la semántica, de los principales idiomas del mundo, esa producción viene a ser una lingüística general o introducción a la ciencia del lenguaje. No es una lingüística especial porque no estudia las lenguas en particular, por sus grupos y familias, conforme y la clasificación de los idiomas del mundo que cada filólogo acepta: fundada en la antropología, en la etnología, en la prehistoria y en la psicología de los pueblos, examina el lenguaje en conjunto y los problemas relativos a su origen, a su unidad o diversidad primitivas, a su pristina condición, a su evolución en las sociedades primordiales.

Sin embargo, al final del trabajo presenta un esbozo de clasificación (deficiente e imperfecto por muy sumario y puramente descriptivo), que le permite pasar a su segundo ensayo sobre «Los gérmenes del lenguaje», donde se sirve de los resultados de la lingüística general para averiguar el dinamismo del lenguaje y de las lenguas, sus elementos, su estructura, sus leyes, su teleología. En su tercera obra, acaso la más importante y científica de todas, la «Embriogénesis del lenguaje», establece la ley de ecuación estricta del gesto con los elementos primitivos del habla humano y el principio de la unidad esencial de las lenguas, revelado en los pronombres demostrativos de cuantas existen en el globo. Avanzando más por este camino, en su «Origen y vida del lenguaje» intenta reconstruir el idioma primitivo por medio de una interpretación regresiva, que le lleva a afirmar que ese idioma es el vasco o euskaro. La tesis parece poco sostenible, por cuanto el euskaro pertenece al grupo de las lenguas llamadas aglutinantes, inferiores sin duda a las lenguas de flexión (semiticas e indoeuropeas),

pero muy superiores a las lenguas monosilábicas de China y Corea, que parecen representar el estadio más rudimentario y primordial del habla humana. Para obviar este inconveniente, Cejador se esfuerza en demostrar que el monosilabismo es, gramaticalmente, una apariencia, e históricamente, una degeneración de la aglutinación primitiva.

También cultivó diferentes especialidades en la ciencia del lenguaje, y ahí están, para demostrarlo, su «Gramática griega», su «Nuevo método teórico-práctico para aprender la lengua latina», su «Lengua de Cervantes», su «Gramática y diccionario del Quijote» y su «Tesoro de la Lengua Castellana». En estos, como en los anteriores libros, revela Cejador una cultura maciza y variada, muy superior a la de la generalidad de los filólogos españoles. Además, tales obras, sobre su documentación nutrida, encierran doctrinas ahondadoras, que se agarran al espíritu del lector y no pueden menos de interesarle vivamente, sumiéndole en inquietudes estimulantes y en perplejidades fecundas.

No fué tan feliz cuando descendió al terreno de la crítica literaria. Su interminable y amazotada «Historia de la Literatura castellana» carece de arte, de amenidad, de originalidad juzgante, de avidez investigadora: es un farrago indigesto de datos biográficos y bibliográficos, una colección desorientada de materiales de acarreo, en la que brilla por su ausencia el agudo sentido crítico. Peor aún se puso la cosa para Cejador cuando trasladó la crítica literaria, y principalmente poética, a los periódicos, convirtiéndola en una serie enojosa e incabable de polémicas. Lo cual no me veda creer y aseverar que el ilustre literato Sassone procedió pésimamente al dirigirle, en calidad de «improvisación», y con el hiriente título de «A ese...» la siguiente descarnada invectiva:

No hables más de poesía,
crítico pedestre y zoto,
mal hombre, mal sacerdote,
mala mula del tranvía,
que vas por el mundo al trote...

Las injurias personales jamás tienen justificación, ni siquiera disculpa, y menos la tienen cuando solemnes votos impiden al ofendido tomar legítima venganza.

Falacias y donaires de la lindeza de los de Sassone no merecen contestación seria. Ciertamente Cejador se halló fuera de su centro, del verdadero ambiente de sus prístinos estudios, al actuar pontificalmente como crítico literario; pero aún aquí, sus audacias nunca dejaron de estar documentadas y hasta se convirtieron a veces, bien que indirectamente, en aportaciones valiosas. No fué, en verdad, falta de conocimiento, sino sobra de apasionamiento, lo que

hizo cometer a Cejador lamentables yerros y desvarios en punto a literatura española contemporánea.

Edmundo González-Blanco.
(Escrito expresamente para LA VOZ).

EN LOS SALESIANOS

Reparto de juguetes

Ayer tarde, en el Colegio de los Salesianos, se verificó el acto de repartir entre los alumnos que asisten a sus escuelas gratuitas los juguetes que con tal fin fueron enviados por el Ayuntamiento de esta capital.

Concurrieron todos los niños pertenecientes a las clases mencionadas, muchos de ellos acompañados de sus familias, y cada uno de los pequeños fué recibiendo de manos del director del Colegio, don Sebastián María Pastor, y de los padres profesores del mismo, los juguetes que por suerte le correspondieron.

La alegría y el entusiasmo de los niños no tuvo límites y se manifestó en gritos de júbilo y ruidosos palmoteos, que no se interrumpieron en tanto duró el reparto.

Don Sebastián María Pastor dirigió a la infantil concurrencia y a sus familiares una sentida plática, en la que, a más de realzar la solemnidad religiosa correspondiente a la Epifanía, tuvo grandes elogios para el Ayuntamiento cordobés, que al repartir abundantemente juguetes entre los niños pobres, por mediación de las escuelas en que se les educa y se les hace aptos para las luchas de la vida, lleva, con las risas y el contento de los pequeños, un poco de alegría a los hogares necesitados.

Terminado el reparto de juguetes, se organizó una velada cinematográfica, a la que asistieron todos los alumnos del Colegio y que se prolongó hasta primera hora de la noche.

El acto resultó en extremo simpático.



SABAÑONES

No aparecen usando como preventivo la

Pomada HAZUL

Quita el picor en el acto, curando los sabañones, estén o no ulcerados, en tres días.

En las buenas farmacias, 2'25 caja

Nuestro folletín
El Diablo en Palacio

En la página 15

ESPECTACULOS**Gran Teatro**

Anoche se despidió la agrupación de variedades «Alma», que por espacio de varios días ha venido actuando con lisonjero éxito en nuestro primer teatro.

Los artistas de aquella agrupación interpretaron un escogido programa, en el que figuraban los números más sugestivos de su extenso repertorio.

El público cordobés tributó cariñosa despedida a los artistas de la compañía mencionada.

Para esta noche se anuncia el debut de Bertini, que solo actuará tres días.

Duque de Rivas

Antoñita Torres.—Mercedes Serós

El programa presentado ayer por la empresa del teatro Duque de Rivas es, sin disputa, el mejor de variedades que desfila por nuestros escenarios en la actual temporada.

El público lo comprendió así y llenó por completo las localidades del salón.

La primera parte de las variedades, a cargo de Antoñita Torres, llenó por completo las exigencias del público.

Bailarina fácil, bella de rostro, escultural y simpática, sus bailes, presentados con lujo y gusto exquisitos, llevan un sello de originalidad inconfundible.

Su repertorio es de lo más nuevo en bailables y el arte de Antoñita se trasluce en sus danzas rítmicas y cadenciosas, cuya ejecución precisa de un temperamento artístico que les dé vida y animación.

El público aplaudió largamente a la artista, haciéndole repetir algunos bailes.

Mercedes Serós es artista que cuenta innumerables simpatías entre nuestro público.

Bella y graciosa, lleva a la escena un rayo de alegría.

Artista de talento positivo, hace de cada número que interpreta una verdadera creación.

Da una justísima expresión a sus canciones, ya sean frívolas, ya sentimentales, y siempre encuentra ocasión de poner de relieve sus excepcionales condiciones artísticas.

Además su presentación fastuosa y la exquisitez de su repertorio, justifican el renombre de la «estrella» y la simpatía con que la distingue el público cordobés y muy especialmente el bello sexo.

Anoche fué cariñosamente recibida al hacer su presentación en el palco escénico y al final de cada número y elevóse muchas veces el telón en su honor.

Antes de la presentación del antedicho programa, proyectáronse como complemento interesantes películas.

Noticias locales**Correos**

Han sido nombrados administradores de la línea de ómnibus de Córdoba a Sevilla los ayudantes del expreso don Juan Benitez Peña y don Emeterio León Mediano.

Vacantes

Están vacantes las plazas de juez y secretario municipal propietarios de Montemayor,

De Sociedad

Se encuentra enfermo nuestro querido compañero de redacción don Buenaventura Villa.

Deseamos su pronto restablecimiento.

Después de pasar las fiestas de Navidad con sus hermanos los señores de López de Rozas, anoche marchó a Madrid en el expreso el culto profesor de Matemáticas, don Antonio Ruiz Baret.

Acompañado de su distinguida esposa doña Aurora Castañeyra y Alfonso y de su bellísima hija Carmela, ha regresado a Santiago de Compostela el culto catedrático de aquella Universidad y querido amigo nuestro don Rafael Pavón Tallada.

Don Francisco Alvarez Aranda se halla en Córdoba.

Se encuentra entre nosotros el popular ex-matañador de toros y rico propietario Ricardo Torres (Bombita).

En el correo de Sevilla ha marchado a Huelva el magistrado de aquella Audiencia, nuestro querido amigo don Santiago Aparicio.

Se encuentra enfermo el activo funcionario provincial don José Aparicio, querido amigo nuestro.

Regresó de Ronda el secretario oficial del Gobierno civil, don Miguel Romero.

Los Reyes Magos en Ecija

Organizado por el Ateneo Popular y para allegar fondos para la cabalgata de los Reyes Magos, se ha celebrado una función benéfica en la tarde y noche del lunes 3 de los corrientes en el teatro Custodio.

Por la tarde hubo una sesión de cante «jondo», en la que, entre otros afamados cantadores, tomó parte desinteresadamente el célebre Niño de Marchena, que cantó hasta agotar su extenso repertorio y fué muy aplaudido.

Por la noche y por la compañía que está actuando en este teatro, se puso en escena la notable producción de Jacinto Benavente «Alfilerazos», que obtuvo grandes y merecidos aplausos.

Es digno de especial elogio la buena atención del público que, respondiendo como siempre lo ha hecho, el noble llamamiento de la comisión organizadora de los Reyes Magos, que trabaja sin tregua para que todos los niños pobres gocen la alegría de poder ver un juguete el día de la fiesta tradicional, llenó completamente el local, consiguiéndose un lucido beneficio.

También es muy justo aplaudir la meritisima labor de diversas personas y entidades de la localidad, entre ellas nuestro alcalde señor Saavedra, el pundonoroso coronel de este establecimiento de Remonta don Alvaro Fernández Burriel, el teniente coronel del Parque de Intendencia, hermanos mayores de las Hermandades de San Gil, la Soledad y otras.

Igualmente y con el mismo fin en el salón de espectáculos del Casino de Artesanos se celebró una extraordinaria función, para lo cual muy galantemente se ofreció la Agrupación Artística de dicho Casino, re-

presentando muy acertadamente las bonitas obras «La real gana» y «Mañanita de San Juan», actuando a continuación la notable rondalla de guitarras y bandurrias de esta localidad, y, por último, cantó la simpática y gentil Lolita Lozano varios couplets.

Durante los intermedios el excéntrico «Tobogán» hizo las delicias del auditorio. También, y a fin de hacer más extenso el programa, el notable vate ecijano Manuel Ostos Gabellas, recitó varias composiciones originales.—*Corresponsal.*

Movimiento de viajeros**Hotel Regina**

Don José Romeu Fábrega, don Antonio Serra Riera, don Luis Wallays, don Arturo Hess, don Manuel J. Camino, monsieur Syed Naqui, Mr. William Rose, don Ramón Permanyer y don Pedro Rivas y señora.]

Hotel España y Francia

Don Francisco Galiardo Pérez, don Antonio Calzadilla Narbona, don Francisco Fernández Trujillo, don Antonio Torres Pérez, don Antonio Jaén Povedano, don Jaime Rusch Martínez, don Antonio Miracas Navarro y señorita Mercedes Serós Vallerster.

Sucesos y denuncias**Accidente grave**

En la clínica de la calle Góngora fué asistido de una fractura supracondilea del húmero izquierdo, que se produjo en la vía pública el niño de once años Julio Triviño Navarro, siendo su estado calificado de grave y pasando después de asistido por los médicos de guardia don Pedro Pablos Barbuño y don Rafael Ortiz Clot, a su domicilio, Encarnación 19.

Anciana gravemente contusionada

Maria Carmona Plata tuvo también la desgracia de caer al salir de su domicilio, Cruz, 4, ocasionándose la fractura del radio izquierdo, siendo el pronóstico dado por los citados facultativos de guardia de grave.

Una cox

En el cortijo «El Castillo», de este término municipal, tuvo la desgracia la niña de cinco años de edad Juana de la Rosa Salmoral, que una caballería le diera una cox, que le ocasionó una fractura conminuta del fémur por su tercio medio. Asistida por el señor Castiñeira, su estado fué calificado de grave.

Accidente

En la calle de Sevilla sufrió un accidente epiléctico Maria Dominguez Salamanca, de 32 años de edad, que al caer al suelo se produjo una herida en el arco superciliar derecho. Después de asistida en la Casa de Socorro, pasó a su domicilio, Cea, número 12.

En la guardia municipal

Por la policía urbana han sido denunciados, por contravenir mandatos de las ordenanzas municipales, los individuos siguientes: Enrique Cuenca Alvarez, Amador Cabanillas Rodríguez, Juan Díaz Cerezo, Enrique Martín Sánchez, Francisco Merino García, Juan Bejarano Pedregosa, Francisco González Muro y Antonio Loreto García.

Información telefónica

El ejército celebra la fiesta de pascua de Reyes en las capitanías generales y gobiernos militares de toda España

El Rey marcha para Santa Cruz de Mudela el próximo día 9 para asistir a una cacería.- En diversas ciudades las cabalgatas de los Reyes Magos llevan a los niños pobres la ilusión de unos juguetes.-Partidos de fútbol.-Una charlotada en Valencia; Llapisera herido.-El presupuesto naval de los Estados Unidos.-Otras noticias.

(De nuestro redactor-corresponsal señor Alarcón.)

De Madrid

Madrid 7, de la 1 a las 4 m.

Una reunión en Capitanía general para celebrar las Pascuas del Ejército

A las siete y media de la tarde se celebró una recepción en Capitanía general para festejar las Pascuas del Ejército.

Asistieron al acto el jefe del Gobierno general Primo de Rivera, generales con mando en plaza, los coroneles de los cuerpos de la guarnición, jefes y oficiales de las distintas Armas y representantes de las clases del Ejército de primera y segunda categoría.

Reunidos en el salón de actos, el capitán general leyó el telegrama circular dirigido por el ministro de la Guerra a los capitanes generales de las distintas regiones, indicando la conveniencia de realizar actos como el que se iba a celebrar con motivo de la festividad del día y en otros señalados del año, con la finalidad de estrechar los vínculos de unión del Ejército.

Después se leyeron telegramas de las Capitanías generales, participando que se habían cumplido los deseos del ministro.

Después el general Primo de Rivera pronunció un breve discurso, alentando a todos para que sostengan la confraternidad de los miembros del Ejército.

Hizo resaltar la belleza del monumento inaugurado en el ministerio de la Guerra, y elogió el espíritu de las clases de tropa, tanto en tiempo de paz como en la guerra.

Se sirvió un vino de honor, reinando entre los asistentes la mayor cordialidad.

El general Primo de Rivera conversó con varios sargentos y suboficiales que han tomado parte recientemente en la campaña de Marruecos.

De provincias hemos recibido noticias de haberse celebrado análogos actos en las Capitanías generales y los Gobiernos militares.

El Rey asistirá a una cacería en Santa Cruz de Mudela

El Monarca tiene el proyecto de realizar un viaje a Santa Cruz de Mudela para asistir a una cacería que se celebrará en su honor.

Proponíase el Rey haber salido para dicho punto en la noche pasada, pero el viaje ha sido aplazado a causa de la muerte del Mikado que ha motivado el aplazamiento hasta el día 8 del banquete diplomático.

Por consiguiente, saldrá el Rey de Madrid el día 9, efectuando el viaje en el rápido de Algeciras.

Acompañarán al Monarca en su excursión su primer montero conde de Maceda y otros palatinos.

Permanecerá en Santa Cruz de Mudela tres o cuatro días.

Augustos huéspedes

En el Palacio de la plaza de Oriente son esperados por la Familia Real la archiduchesa doña María Ana y su esposo el príncipe don Elías de Borbón, quienes pasarán en la corte una breve temporada, invitados por los Reyes.

Suceso sangriento.--Un portero que no se resigna a dejar el cargo

Esta tarde se ha registrado un suceso sangriento en una finca enclavada en la calle de Alcalá, destinada a Parque de recreos bajo el título de «El Paraiso».

Era propiedad dicha finca del marqués de Fontalba, quien la ha enagenado, vendiéndola al arquitecto señor Aguado.

Este señor se propone edificar una casa de nueva planta en el solar a que ha de reducirse parte de la edificación.

A dicho efecto, el señor Aguado comunicó al portero de la casa su decisión, manifestándole que buscara vivienda, puesto que necesitaba hacer obras y no precisaba de sus servicios.

El portero negóse repetidamente a abandonar el puesto, y tanto insistió en su actitud de no abandonar la vivienda, que el arquitecto le ofreció cierta cantidad de dinero para compensarle de los gastos y perjuicios que le originase el traslado.

Esta tarde, cuando dicho señor conversaba en la finca con varias personas, explicándoles sus proyectos, se acercó el portero, y sin mediar palabra, dió al señor Aguado un golpe en el vientre con una navaja.

La agresión no pudo ser evitada por las personas que se hallaban presentes.

El señor Aguado sufrió una herida en el vientre y cayó al suelo.

Inmediatamente fué trasladado a la clínica del equipo quirúrgico del Centro, donde ha sido preciso someterlo a una arriesgadísima operación.

La herida que sufre el señor Aguado es gravísima.

El agresor fué detenido.

Reparto de juguetes

Esta tarde, en la Ciudad Infantil, donde sostiene un grupo escolar el Colegio de Doctores, se ha efectuado un reparto de juguetes, con que obsequia a los niños de dichas escuelas el Club Rotario.

El acto resultó altamente simpático.

En los talleres del "Metro"

También se ha efectuado un reparto de juguetes en los talleres del Metropolitano en Cuatro Vientos.

Se repartieron juguetes muy profusamente entre los niños de los empleados de dicha Compañía.

Más repartos de juguetes

El gobernador civil ha dispuesto que se entreguen juguetes a los niños de varios colegios y establecimientos dependientes de la Junta de protección a la infancia.

El número de juguetes repartido ha sido considerable.

Un festival infantil

Siguiendo la tradicional costumbre el Fomento de las Bellas Artes ha celebrado su anunciado festival dedicado a la infancia.

Se repartieron varios millares de juguetes entre los niños.

Los Reyes Magos en provincias

De diversas provincias se reciben noticias de haberse celebrado las cabalgatas de Reyes Magos y repartos de juguetes a los niños de las escuelas públicas y asilados en establecimientos de Beneficencia.

De provincias

BARCELONA

El Barcelona vence al de Irún

Barcelona 6.—Se ha celebrado un partido de fútbol entre los equipos del Barcelona y el Real Unión de Irún, llevando el dominio el equipo barcelonés, que venció por cinco a cero.

El Metro vende Franelas, Lanas señoras, Gamuzas y Astrakanes, a precios increíbles.

BILBAO

Partido de campeonato

Bilbao 6.—Ante numeroso público se ha jugado el anunciado partido de campeonato entre el Arenas, de esta localidad, y el Sestao, venciendo el Arenas por seis a cero.

El equipo húngaro domina al Athletic de Bilbao

Bilbao 6.—Han contendido en el campo del Athletic, el equipo titular y el húngaro de Labaria, venciendo este último por tres tantos a uno.

MALAGA

Un incendio destruye el edificio del juzgado

Málaga 6.—Durante la madrugada última se declaró un incendio en el edificio en que está instalado el juzgado municipal en el pueblo de Gaucín, de esta provincia.

Cuando el edificio estaba envuelto en llamas, el teniente de la guardia civil señor Muñoz, con grave riesgo de su vida, penetró en el interior por los tejados y recorriendo varias habitaciones que eran pasto de las llamas, consiguió salvar la documentación del juzgado.

Está siendo muy elogiado el rasgo del señor Muñoz.

Las pérdidas ocasionadas por el siniestro se calculan en 30.000 pesetas.

SAN SEBASTIAN

Detalles de un suceso

San Sebastián 6.—La policía, después de activas pesquisas, ha conseguido averiguar que la joven que ayer fué conducida al hospital en gravísimo estado, presa de un ataque de alcoholismo agudo se llama Marcelina Rosales, artista de variedades, que en los últimos días del pasado mes estuvo actuando en el pueblo de Marin (Pontevedra).

Desde dicha población vino a San Sebastián acompañada de un joven.

La artista y el galán recorrieron varios cabarets, haciendo libaciones y después entraron en una casa de mala nota, donde se bebieron dos botellas de champagne.

Parece ser que la joven artista al aperibirse del lugar en que se encontraba y en estado de embriaguez salió a la calle, gritando desafortunadamente y demandando auxilio.

Según las últimas noticias, el estado alcohólico de la joven Marcelina ha degenerado en locura.

VALENCIA

Una charlotada.—Llapisera herido

Valencia 6.—Con muy buena entrada se ha celebrado en esta plaza una charlotada, lidiándose cuatro novillos de Zaballos, que resultaron buenos.

Actuaron los toreros bufos Llapisera, Lerín, Charlot y el Guardia Torero, quienes obtuvieron un éxito por sus graciosos trucos, siendo muy aplaudidos.

Llapisera fué cogido y volteado por el segundo novillo, que le infirió un puntazo de cinco centímetros de profundidad.

Recibió asistencia en la enfermería de la plaza, calificándose la lesión de pronóstico reservado.

De Marruecos**Los bandidos en acción**

Tetuán 6.—El buen tiempo favorece estos días los movimientos de algunas partidas de bandoleros, que se veían obligados a refugiarse en las montañas durante los temporales últimos.

Ahora han comenzado a hacer actos de presencia, realizando varios robos en los poblados.

Una pequeña partida hace días intentó filtrarse por Uad Lau.

La idala le salió al encuentro, tiroteando a los bandoleros, que se vieron obligados a huir precipitadamente, desistiendo de sus propósitos.

Aparece el cadáver del jefe de un grupo de merodeadores

Tetuán 6.—Al efectuarse un reconocimiento, recorriendo los lugares en que ayer fueron tiroteados los indígenas dedicados al merodeo, fué hallado el cadáver de un indígena que capitaneaba dicho grupo.

Del Extranjero**Los Estados Unidos y Nicaragua**

Nueva York 6.—Participan de Washington que el senador americano Burton Wheeler, ha presentado en el Senado una proposición pidiendo que se censure la actitud adoptada por el presidente Díaz, al que califica de usurpador; declarando que la vida de los ciudadanos americanos residentes en Nicaragua no corren peligro alguno y pidiendo la retirada inmediata de las fuerzas americanas que recientemente fueron desembarcadas en el territorio de Nicaragua.

El doctor Sacasa, jefe de los liberales nicaragüenses, ha declarado que el desembarco de la infantería de Marina norteamericana en Puerto Cabezas, significa un acto de violencia injustificada, ya que los intereses de los extranjeros no han estado amenazados en ningún momento. Agrega dicho doctor que los rumores relativos a la ayuda mejicana y a la influencia bolchevique en Nicaragua, han sido lanzados por la propaganda enemiga.

Siguen los desórdenes en Sumatra

Londres 6.—Se reciben nuevas noticias de los desórdenes provocados por los comunistas en Sumatra.

En un encuentro con los indígenas resultaron muertas tres personas.

El tráfico ferroviario se encuentra interrumpido.

Se han enviado tropas con toda urgencia.

La oficina internacional de Trabajo

Berlín 6.—Durante el próximo mes de Abril se reunirá en Berlín el Consejo de administración de la oficina internacional del Trabajo.

En El Metro

se puede comprar con confianza, por ser igual precio para todos.

El presupuesto naval en los Estados Unidos

Washington 6.—El proyecto de ley presentado a la Cámara relativo al presupuesto naval, señala la cifra de 314 millones de dólares.

Dicho proyecto, aunque mantiene la Marina en su fuerza actual, propone una reducción de 50.000 dólares en la suma destinada a los cruceros de la flota, que aprueba la comisión naval.

El senador Johnson ha declarado que la Marina de los Estados Unidos es lamentable, es más débil que la de la Gran Bretaña y muy inferior a la del Japón.

Linea aérea de pasajeros y correspondencia

Viena 6.—El próximo día 10 del corriente se inaugurará un servicio regular aéreo de pasajeros y correspondencia entre Viena y Venecia.

Variedades

Los primeros automóviles—a los que se denominan locomotoras de carretera—comenzaron a rodar allá por el año 60. Si fuéramos a buscarle antecesores, los encontraríamos quizás en el carruaje sin caballos, que semejaba un gran cisne, y que se hizo construir un rey de Francia para pasear por los jardines de Versalles.

* * *
La actuación de un gran rey: Conocida es la gran habilidad diplomática de don Fernando el Católico, rey de España. En cierta ocasión; estando en negociaciones con el monarca francés, dióse tal maña en sus tratos que todo resultó a favor suyo y de España, y en perjuicio del rey de los franceses. Dolido éste al ver la destreza de Fernando, dijo un día en presencia de su corte: «No puedo con el rey de España; ya me ha engañado tres veces». Llegado este dicho a oídos del rey español, contestó con ingenio y donaire, delante de sus caballeros: «¡Que le he engañado, que le he burlado tres veces, dice! ¡Miente el bellaco, que le he burlado más de doce!»

* * *
En Italia, al ser llamados los soldados que habían de marchar a la guerra europea, se confirió a todos los periodistas el grado de tenientes.

* * *
Antes de la revolución bolchevique, la extensión de Rusia, sin contar ni Siberia ni las colonias, era tanta como el resto de Europa.

* * *
Uno de los oficios al que en España no tienen entrada las mujeres es el de cobrador de tranvías, al contrario de lo que sucede en muchos países extranjeros.

* * *
El caballero más forzudo que registra la Historia es el español García de Paredes, que detenía con un dedo la rueda de un molino y arrancaba las piedras de las murallas para arrojarlas sobre el adversario.

* * *
El autobús de ocho ruedas es el vehículo al que parece estarle reservada la supremacía en las comunicaciones regulares por carretera.

El Diabolo en Palacio

Novela histórica original de don Ramón Ortega y Frías

Publicación autorizada por la Casa Editorial de don Manuel Castro.—Madrid.

va, y que así, no solamente cumplirá su deber, sino que es posible que haga su fortuna; pero que no olvide la responsabilidad que consigo llevan ciertos secretos.

—Le haré comprender lo que es un secreto de Estado.

—Eso es.

—Señor, Dios dé a vuestra majestad muchos años de vida para bien de nuestra santa religión y de la patria.

Salió el cardenal.

Felipe II inclinó la cabeza sobre el pecho, cerró los ojos y quedó inmóvil.

Diez minutos pasaron.

Al fin, el monarca cambió de postura.

Se pasó las manos por la frente.

—Es preciso—dijo con voz sorda—. Así lo exige la fría razón de Estado. Los reyes no pueden tener corazón. No; no saldrá de Madrid el marqués de Bergen, porque morirá muy pronto; y en cuanto al barón de Montigny, tampoco escapará, porque lo convidaré a comer y al salir de palacio tendrá un espía. Ruy Gómez, cuyo celo no puedo poner en duda, arreglará este asunto, y de que lo arreglará bien tengo completa seguridad.

El monarca tomó la pluma y empezó a escribir una carta a su confidente y favorito Ruy Gómez de Silva.

No se equivocaba en cuanto al celo de éste, pues ya hemos visto cómo el cortesano adivinaba los pensamientos de Felipe II y adoptaba gravísimas resoluciones echando sobre sí toda responsabilidad, como la echó con el asesinato del marqués de Poza.

La terrible sentencia estaba pronunciada, y para acabar con la vida del marqués no necesitaba Ruy Gómez más sino que rey le dijese, que a pesar de que por las noticias que había recibido estaba convencido de que Bergen moriría muy pronto, le otorgaba licencia, probándole así su magnanimidad y el vivo deseo de hacer bien a sus vasallos.

Con esto y algunas otras indicaciones sobre lo peligroso que era que el marqués volviese a Flandes, bastaría para que el príncipe de Eboli hiciese uso de la lealtad de aquel criado que había entregado las cartas al cardenal Espinosa.

El siguiente párrafo de la carta del rey era demasiado expresivo.

Decía así:

«Puedes anunciar al marqués que le he concedido la licencia que me tiene pedida para volver a Flandes; pero esto lo harás solamente en el caso de que no te quede duda de que ha de morir, según opinan los médicos y mehan dicho personas de confianza; pues de otra manera no podemos dejarlo marchar, sin peligro de muy respetables intereses.»

Y luego añadió:

«Suponiendo que Dios ha querido poner término a la vida del marqués, debe tenerse prevenido el secuestro de sus bienes, por si

acaso llega a probarse que ha cometido el delito de rebeldía.»

Cerró la carta Felipe II, y en el sobre escribió lo siguiente:

«A Ruy Gómez, en su propia mano. Que no se abra ni lea delante del portador.»

Luego mandó que la carta la llevasen inmediatamente al príncipe.

Muy pronto el marqués de Bergen debía recibir la noticia de que se le permitía volver al lado de su esposa y de sus hijos.

¿Cómo había de sospechar que aquella gracia que se le concedía significaba su sentencia de muerte?

No, no era posible que lo sospechase, por mucho que conociese a Felipe II.

Quince minutos después, Ruy Gómez de Silva se encerraba en un aposento y leía la carta que acababan de entregarle.

Capítulo X

Amor y virtud

La noche había llegado y eran las once.

Felipe II, encerrado en su gabinete, conferenciaba con Ruy Gómez de Silva y con el cardenal, después de haber dado las buenas noches a su esposa.

Isabel de Valois acababa de retirarse a su habitación particular después de despedir a los cortesanos que, según costumbre, habían concurrido a su agradable tertulia diaria. La desdichada reina hubiera querido llorar aquella noche, porque sentía oprimido el corazón; pero habíase visto precisada a sonreír y hablar mucho.

Hallábase en un aposento cuadrado, y estaba recostada en un sillón cerca del fuego de una chimenea de mármol.

Vestía un riquísimo traje brocado de plata con adornos de menudas perlas en las costuras de las mangas y en el pecho, y al rededor de su noble frente relumbraba una diadema de brillantes.

Isabel dejó memoria de elegante esplendor, como lo aseguran algunos apuntes de su tiempo, que dicen que nunca se puso dos veces un mismo vestido.

Mientras al amor de la lumbre pensaba en los sucesos de la noche anterior y de aquel día, el príncipe Carlos, meditabundo también, contemplaba la luna desde un balcón de su aposento que daba a uno de los patios del alcázar.

Dilatábanse algunas veces los labios del noble mancebo para dar paso a una sonrisa, tan irónica y tan amarga, que sin duda el más profundo dolor la producía.

Otro balcón había frente al en que estaba el príncipe; pero allí no daba la luna, ni había luz en el aposento a que pertenecía, y, por consiguiente, era muy difícil que se distinguiese a una mujer que, colocada a la parte de adentro, tenía fija su mirada en el hijo de Felipe II.

De la boca de aquella mujer salían de vez

en cuando algunas palabras, y aun solía proseguir largos monólogos con acento y dulce voz. Sin duda estaba enamorada o loca, en lo que podrá no haber mucha diferencia.

Escuchemos lo que decía, ya que la oscuridad no nos permite examinar su rostro, aunque sí distinguir que estaba en pie y comprimiendo su corazón con una de sus manos.

—Tal vez—murmuraba—creo ver retratada su belleza en el espejo de la luna. Tal vez su enamorada mente se la hace aparecer en el espacio... ¡Oh! Y yo te contemplo, te devoro con mis ojos, te persigo.

Calló luego; pero al cabo de un gran rato vieron en medio de la obscuridad brillar sus ojos como dos luciérnagas, y oyósele proseguir:

—¡Carlos, Carlos, tú no sabes los efectos de las pasiones en la mujer! Yo te adoro, y el amor que por tí siento me produce un frenesí cuyas consecuencias pueden ser fatales para ambos. Sé mío; piensa que el desprecio me ofende tanto que hará que mi cariño se convierta en odio. El día en que yo me convenza de que nada debo esperar de tí, que es imposible, enteramente imposible que mi pasión se vea satisfecha, te aborreceré y será tan profundamente, que no habrá mal que no me complazca en causarte, que no habrá medio, por criminal que sea, que yo no ponga en juego para perderte, para separarte de esa mujer a quien adoras. Y ese día no está lejano, se acerca por instantes, quizás llegue con el nuevo sol de mañana, si, como presumo, un nuevo desprecio sufro y una nueva prueba de amor a la reina das esta noche.

Rechinaron los dientes de la dama, brillaron más sus ojos y ahogó en su garganta un rugido de cólera.

—¡Ya no puedo más!—exclamó.—¡O mío, o de nadie! El es mi tormento más horrible. ¿Por qué vivir en esta agonía? Antes que nada es mi reposo. Príncipe, esta noche expira el término que debe decidir de la suerte de ambos: tú elegirás entre mi amor sin límites y mi odio.

Volvió a quedar silenciosa, clavó su mirada en don Carlos y permaneció inmóvil.

Pocos momentos después entró un criado en el cuarto del príncipe y éste le preguntó:

—¿Sigue el rey en su aposento?

—Sí, señor; y antes de entrar en él se despidió de la reina.

—Pues nadie penetre aquí mientras que yo esté fuera. Si viniese alguien a verme di que me he acostado o lo que más te plazca, a fin de que nadie sepa que he salido.

—Bien, señor.

Don Carlos salió del aposento y atravesó algunos pasillos oscuros o mal alumbrados.

Una mujer, envuelta en un ancho falborno con que procuraba ocultarse el rostro, lo seguía. Era la misma a quien hemos visto en el balcón.

El nuevo horario de los ferrocarriles

Línea de M. Z. y A.

A partir del día primero de Enero, regirá el siguiente horario en los trenes que se indican:

Expreso de Madrid.—Salida de Madrid, a las 22'40. Llegada a Córdoba, a las 7. Salida de Córdoba, a las 7'20. Llegada a Sevilla, a las 9'45.

Rápido.—Salida de Madrid, a las 9'50. Llegada a Córdoba, a las 18'41. Salida, a las 18'57. Llegada a Sevilla, a las 21'20.

Mixto.—Salida de Madrid, a las 7. Llegada a Córdoba, a las 1'40. Salida, a las 2'30. Llegada a Sevilla, a las 7'45.

Correo.—Salida de Madrid, a las 22. Llegada a Córdoba, a las 10'30. Salida, a las 11'40. Llegada a Sevilla, a las 15.

Carreta de Córdoba.—Salida de Córdoba a las 7'50 y a las 17'5. Llegada a Sevilla, a las 11'10 y a las 20'35.

Expreso de Madrid.—Salida de Sevilla, a las 21'5. Llegada a Córdoba, a las 23'35. Salida, a las 23'55. Llegada a Madrid, a las 8'50.

Rápido.—Salida de Sevilla, a las 8'40. Llegada a Córdoba, a las 11'9. Salida, a las 11'19. Llegada a Madrid, a las 20'30.

Mixto.—Salida de Sevilla, a las 20'20. Llegada a Córdoba, a las 1'15. Salida, a las 2'15. Llegada a Madrid, a las 21'40.

Correo.—Salida de Sevilla, a las 12'5. Llegada a Córdoba, a las 15'45. Salida, a las 16'10. Llegada a Madrid, a las 7.

Carreta de Córdoba.—Salidas de Sevilla, a las 17'55 y a las 6'45. Llegadas a Córdoba, a las 21'25 y a las 10'25.

Línea de Huelva.—Salidas de Sevilla. Mixto, a las 8'10; Correo, a las 17, y expreso a las 10'20. Llegadas a Huelva: Mixto, a las 10'50; Correo, a las 20'30, y expreso, a las 13.

Ferrocarriles Andaluces

El rápido de Algeciras

Saldrá a las 15'30 para llegar a Bobadilla a las 20'40. Es el expreso número 95.

De Málaga saldrá a las 19 y llega a Bobadilla a las 20'45.

En Bobadilla se fusionan y forman el expreso 85'83 que llega a Puente Genil a las 22'25. Sale a las 22'32. Aguilar 23'6 y 23'7. Montilla 23'23 y 23'28 y Córdoba a las 0'30.

De Córdoba a Madrid el tren se llama sólo expreso 95. Sale a la 1'5. Llega a El Carpio a la 1'40 y sale a la 1'41. Montoro 1'59 y 2. Villa del Río 2'11 y 2'13. Llegada a Madrid a las 10'15. Este tren tiene combinación en Castillejo con Toledo.

Regreso, Expreso 96 sale de Madrid a las 18'50 y llega a Villa del Río a las 2'8 y sale a las 2'12. Montoro 2'24 y 2'25. El Carpio 2'42 y 2'43. Córdoba 3'15.

Continúa con el nombre de expreso 84 y tiene de Córdoba la salida a las 3'50. Montilla 4'59 y 5'2. Aguilar 5'11 y 5'12. Puente Genil 5'39 y 5'44. Bobadilla 6'47. En Bobadilla se desfusionan y a las siete sale el 96 para Algeciras, llegando a Ronda a las 8'47 y a Algeciras a las 11'27.

El expreso 85 llega a Málaga a las 7'35. Correo de Málaga.—Llegada a las 15'49. Salida a las 11'15.

Correo de Marchena.—Llegada a las 15'40. Salida a las 11'30.

Mixto de Málaga.—Llegada a las 1'20. Salida a las 2'55.

Mixto de Marchena.—Llegada a las 23'39. Estación de Cercadilla

Carreta de Puente Genil.—Llegada a las 22'10. Salida a las 16'30.

Carreta de Marchena.—Llegada a las 22'35. Salida a las 19'30.

Correo de la Sierra.—Llegada a las 9'10. Salida a las 17'30.

Mixto de la Sierra.—Llegada a las 0'55. Salida a las 4.

Carreta.—Llegada a las 20. Salida a las 7'40.

Editorial Castro

La mayor en el ramo de la novela popular

100 obras distintas terminadas, otras en publicación, de varios autores, pidanse a los Centros de Publicaciones y repartidores de novelas.

Acaba de aparecer la nueva obra a 10 céntimos cuaderno, "En las garras del odio", el mayor éxito conocido en la historia de la novela, que servirá directamente en donde no haya corresponsales.

Lema de esta Editorial: **La Moral.**

Obras históricas y de costumbres, miles de ejemplares vendidos de las famosas obras: «¡Virgen y Madre!», «El Diablo en Palacio», «Juana de Arco», «Heroína de Amor» (La Tosca), «Genoveva de Bravante», «La Mujer Adúltera», «El Cura de Aldea», «El Mártir del Gólgota» y otras varias.

Las obras de esta Editorial son representadas en los mejores Teatros y Cines del mundo.

Esta casa lleva establecida 88 años.

Calle Mazarredo, 4, Madrid. (5) — Dirigir la correspondencia al Apartado número 5.020.

Libros útiles

(25 por 100 para descuento nuestros lectores)

El Registro de arrendamientos, 2 pesetas; Reglamento sobre circulación de automóviles, 2 pesetas; Repertorio alfabético de la ley del Timbre, 2 pesetas; Para cobrar créditos sin necesitar abogado, 1'50; Para saber llevar el Libro de Ventas, 1 peseta; La nueva legislación sobre accidentes del trabajo, al alcance de todos, 2 pesetas.

Biblioteca Popular Legislativa dirigida por el notable publicista

Carlos Caballero

Balmes .61

BARCELONA

Luz por gasolina

La mejor como alumbrado supletorio y para casas de campo.—Lámparas de 25 a 750 bujías, sin humo, olor ni peligro de explosión.—Pedidos: Claudio Marcelo, 13. Almacén de Pianos. Córdoba.—Catálogo gratis.

Sección religiosa

Santoral y cultos de hoy

Día 7.—Viernes. Santos Luciano, Félix y Jenaro, mártires; Crispin, ob.

Vida de San Luciano, mártir.—Fue San Luciano hijo del cónsul romano Lucio, instruido por San Pedro en la fe católica y teniendo una elocuencia arrebatadora, fue a predicar el Evangelio en Italia y después en la ciudad de Beauvais, en las Galias, donde al saber los paganos los progresos que hacía, fueron a prenderle e intimaron que adorara a los dioses, a lo que contestó: «Yo creo de corazón en Jesucristo, Hijo de Dios, y no dejaré jamás de alabarle con la boca». Después de apaloarle le cortaron la cabeza el día 8 de Enero del año 85. Apenas expiró, descendió del cielo sobre el venerable cuerpo una refulgente luz, y de ella se oyó una voz que decía: «Ven, siervo fiel, a gozar la corona preparada por tu constante confesión»; cuyo prodigio llenó de terror a los homicidas y de asombro a todos los circungtantes, llegando al colmo cuando, levantándose el cuerpo de la tierra y cogiendo la cabeza con sus propias manos, caminó cerca de tres mil pasos, pasando por un río contiguo, hasta el sitio que señaló para su sepultura. Convirtió a más de treinta mil personas.

Jubileo de las Cuarenta Horas.—Continúa el turno en la iglesia del Buen Pastor, costeado este día por don Lucas Redondo, por sus difuntos.

Jubileo Permanente.—En la iglesia de las Esclavas, de siete de la mañana a cinco y treinta de la tarde.

Corte de María.—Los antiguos asociados y las personas devotas de la Virgen visitarán en este día 7, viernes, a Nuestra Señora la Divina Pastora en San Juan.

Carbones minerales

Almacenes de S. Rafael
Felipe Carracedo Amor
Avenida de Canalejas, 6.—Córdoba

Clínica Veterinaria

Faustino González Durán
VETERINARIO MILITAR

Análisis bio-químicos, sueros y vacunas.
Operaciones quirúrgicas
Enfermedades de perros, aves, etc., etc.
Visitas a domicilio

Camp de la Verdad y Doce de Octubre, 6'



Esquelas de defunción

y aniversarios y anuncios de Misas se admiten en la Administración de este periódico, San Pablo, 55, hasta altas horas de la madrugada.